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,  MArAviLhA 9 De MArçO De 20192

INCENTIVAR É PRECISO I

Sabe aquela vizinha que vende salgados? Aquela mãe 
que produz pães para a venda e com o lucro compra rou-
pas para os filhos?  Ou aquele músico, amigo de todos, que 
tem um projeto de banda bacana? Compre, ouça as músi-
cas, convide mais pessoas para que prestigiem essas ativida-
des. Uma grande empresa só é uma grande empresa graças aos 
seus clientes. Quando as pessoas se esforçam de forma hones-
ta para seu crescimento pessoal, faltam humanos que perce-
bem a situação. Incentive. Apoie projetos, seja mais amigo.

INCENTIVAR É PRECISO II

Continuando o raciocínio do texto que antecede, coloca-
mos aqui que existem muitas pequenas empresas (MEIs), que 
já estão fazendo acontecer em Maravilha. Mas ainda não são 
vistas por diversos segmentos ou quando apresentadas ainda 
não estão dando o devido reconhecimento. Tem serviços sen-
do realizados em entidades públicas, por empresas de fora e 
outras ainda preferem fazer de forma amadora. Sim, de forma 
amadora, quando na cidade tem gente capacitada, com equi-
pamentos e corpo técnico para tal. Fica a dica, valorize pela 
qualidade e pelas coisas daqui, vamos ser mais bairristas. 

Uma das reportagens especiais da se-
mana trata sobre os gastos nos 40 ga-
binetes dos deputados estaduais 
em Santa Catarina. Os núme-
ros certamente são expressivos, 
seja pelo montante pago em sa-
lários e auxílios ou pela quanti-
dade de servidores nos gabine-
tes. São mais de R$ 4 milhões 
por mês, pagos para 690 servidores que trabalham nos gabinetes 
dos 40 deputados. Um deputado pode ter até 22 comissionados 
contratados e ainda solicitar servidores efetivos ou comissiona-
dos pagos pela Alesc. No fim, tudo é pago com dinheiro públi-
co. É difícil acreditar que tem tanto trabalho assim nos gabine-
tes. Um novo mandato começou, mas os números apontam que 
os velhos hábitos e os velhos cabides de emprego continuam lá.  

NOVO MANDATO, 
VELHOS HÁBITOS

O candidato mais idoso aprovado no 
vestibular da Universidade Federal 

de Santa Catarina (UFSC) em 2019 
é ivo Klug, de 79 anos. ele é casado 

há cinco décadas, tem três filhos 
e seis netos e a partir do segundo 

semestre vai dedicar-se ao curso de 
engenharia de Controle e Automação. 
isso mostra que não existe hora certa 

para buscar mais conhecimento e 
que, independente da idade, nunca é 
tarde para sair da zona de conforto e 

realizar sonhos. Que sirva de exemplo 
para muitos, seja em relação a 

estudo, trabalho ou relacionamentos. 
há uma frase que diz: “Se você não 
está gostando de onde está, mova-

se. você não é uma árvore.” 

FORÇA DE VONTADE
Divulgação

PAIS, FILHOS E O CARNAVAL INFANTIL
O Carnaval Infantil, realizado 

na terça-feira (5) no Espaço Crian-
ça Sorriso, foi um exemplo de even-
to que une pais e filhos. Para quem 
não levou os filhos para brin-
car, perdeu uma boa oportunida-
de. Crianças jogando papel picado 
umas nas outras, correndo, sor-
rindo e olhando para os pais, que 
riam ao observar o comportamen-
to dos pequenos. Não tinha brin-
quedos caros, joguinhos no celular 
ou computador. O que se viu foram 
crianças fantasiadas e se divertindo 
muito. Para os pais, o esforço foi re-
servar um tempo e se doar para o fi-
lho naquele momento. Bom, mas 
era feriado, o sol estava quente... ok!

Ederson Abi /O Líder

VELOCIDADE E EMBRIAGUEZ

A Operação Carnaval 2019 contabilizou quatro 
mortes por acidentes de trânsito em Santa Catarina, to-
das ocasionados por alguma falha humana. E a maior 
causa de acidentes novamente foi o excesso de velo-
cidade e embriaguez ao volante. Nosso trânsito mata 
demais e a imprudência está sempre presente. Infe-
lizmente números tão expressivos ainda não consegui-
ram conscientizar nossos motoristas, sem medo eles 
seguem em alta velocidade, às vezes embriagados, até 
se tornarem parte das estatística de mortos e feridos. 
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LIÇÕES DE VIDA
Não te suponhas tão grande a ponto de 
pensar e ver os outros menores do que tu...por WOLMIR HüBNER

radar
radar@jornalolider.com.br

O Tribunal de Contas do 
Estado (TCE/SC) realizou em 
2017 um estudo sobre a autos-
sustentabilidade dos municípios. O rela-
tório aponta que a população catarinen-
se paga por ano cerca de R$ 1 bilhão para 
que municípios com menos de 5 mil habi-
tantes consigam se manter. Até então, 106 
dos 295 municípios catarinenses registra-
vam menos de 5 mil habitantes. O estudo 
avaliou a viabilidade econômica e finan-
ceira das cidades catarinenses, de 2013 a 
2015, para estimar o custo da manuten-
ção da máquina pública pelo Estado — 
com estrutura dos executivos e legislativos, 
pessoal, por exemplo —, em decorrência 
das emancipações posteriores à Consti-
tuição Federal de 1988, apenas sob a ótica 
da despesa. A área técnica apontou, entre 
outras constatações, a fragilidade das re-
ceitas próprias dos municípios, especial-
mente daqueles com menos de 5 mil ha-

bitantes. Pelo estudo do TCE-SC, a fusão 
dos pequenos com maiores poderia dimi-
nuir a dependência do dinheiro público. A 
divulgação deste estudo tomou grande re-
percussão no início de 2019, já que o Ex-
tremo-Oeste tem cerca de 30 municípios 
nestas condições. Para esclarecer esta pes-
quisa, a reportagem do Grupo WH Comu-
nicações conversou com a diretora de ati-
vidades especiais do TCE/SC, Monique 
Portela. A especialista destaca que a média 
de receita própria gerada pelos municí-
pios pequenos é de 5%, então ficam a car-
go do Estado e da União 95% dessa receita, 
porém este é apenas um estudo que ser-
ve como base para novas emancipações e 
que nenhum município será extinto, não 
com base apenas no estudo econômico.

MUNICÍPIOS QUE 
dÃO PrEJUÍZO

CARNAVAL

Embora aqui na re-
gião o Carnaval estivesse 
com poucas promoções nos 
clubes e municípios, o povão curtiu um grande feria-
dão, e o destaque foi o Carnaval Infantil promovido 
pelo Departamento de Cultura de Maravilha, liderado 
pela competente secretária Rosi Heineck, quando gran-
de número de crianças se divertiu no Espaço  Crian-
ça Sorriso. A prefeita, Rosimar Maldaner, como sem-
pre, presente em todos os eventos. Dignas de elogios!

SUGESTÃO
Ouvindo a rádio Gaúcha de Porto Alegre/rS, chamou-nos a 
atenção uma vinheta promocional que convoca as mulheres 
interessadas em fazer um curso básico de mecânica de 
automóveis e suas necessidades indispensáveis a uma 
motorista. Não seria interessante a nossa Associação Comercial, 
por meio do núcleo das oficinas mecânicas, promover um curso 
idêntico? Afinal, não subestimando ninguém, a maioria das 
motoristas está com grandes dificuldades em qualquer caso 
fortuito e/ou pane em seu veículo, inclusive troca de pneus.

aMOR PRÓPRiO

A 7ª edição do Encontro Empresarial da Mulher em Maravilha 
está marcada para a sexta-feira (15), no Lar de Convivência, com 
recepção às 19h. O evento é uma promoção do Núcleo da Mulher 
Empresária, ligado à CDL e Associação Empresarial de Maravilha. A 
atração deste ano será a palestra “Amor próprio”, com a psicóloga e 
terapeuta da família Pamela Magalhães. O objetivo é celebrar o Dia 
Internacional da Mulher, com troca de conhecimento e integração. 

RECEITUÁRIOS MÉDICOS

Desde o mês passado o receituário médico 
passou a valer em todo o país, e não ape-
nas no Estado onde atua o médico e a re-
ceita foi emitida. Com a mudança da regra, 

ficou mais fácil para as pessoas com-
prarem seus medicamentos. Princi-
palmente em situações de viagens. 

A nova lei tem o número 13.732.

O outro sítio de Lula

Lula ainda tem um bocado de tutu. Segundo a Folha de S. Pau-
lo, o alvará para a construção de uma casa de 540 m² do sítio Los 
Fubangos, às margens da represa Billings, está para ser aprovado 
pela prefeitura de São Bernardo. O projeto é assinado por José Filippi 
Júnior, ex-tesoureiro do PT delatado na Lava Jato. [do Antagonista]

REDES SOCiaiS

Um servidor público efetivo de São Miguel do Oeste foi intimado para excluir uma postagem feita em seu per-
fil na rede social Facebook. Na publicação, o homem remeteu ataques e críticas pessoais contra o prefeito, Wil-
son Trevisan. O comentário publicado pelo servidor foi ofensivo e passou dos limites do debate e das questões éti-
cas. Conforme ele, o comentário feito pelo servidor tinha relação com a decisão do prefeito em não prolongar o 
feriado de Carnaval, mantendo o atendimento normal nas repartições públicas de São Miguel do Oeste. Os co-
mentários tecidos pelo internauta se caracterizaram como injúria, atingindo a honra do prefeito e de seus familia-
res. A determinação para que a postagem fosse excluída foi proferida pela juíza Janaína Berbieger. Conforme de-
terminação liminar, o servidor público, autor da publicação, deveria excluir o material em até duas horas depois 
de ser intimado, o que aconteceu. É o mal que causam as redes sociais usadas para atacar pessoas e autoridades.

VERGONHA

Lembram-se do jardim de infância no Senado Federal 
ano passado, integrado pelas senadoras Gleisi Hoffamann 
(PT), Lindemberg Farias (PT) e Vanessa Grazziotin (PC-
doB-AM), e que fizeram o maior alvoroço quando do im-
peachment de Dilma Rousseff? Aí vem a moral da história: 
faça o que eu digo, mas não faça o que eu faço. A sena-
dora Vanessa não conseguiu sua reeleição, mas arrumou 
uma boquinha no gabinete da deputada Perpetua Almei-
da, do seu partido. Sua alegação é que precisa de dinheiro 
e por isso aceitou o cargo. Esse tipo de empreguinho pode 
render a insignificância de até R$ 30 mil mensais. Pode?

PREOCUPANTE

O ano mal começou e o comércio de Maravilha já 
soma aumento considerável nos índices de inadim-
plência. Somente em janeiro de 2019 o valor de con-
tas atrasadas registradas no SPC/SC soma mais de R$ 
480 mil. Esse número aumentou o montante total de 
valores que o comércio da cidade tem a receber. Con-
forme os dados cadastrados na base do SPC, o valor 
devido ao comércio ultrapassa R$ 20,4 milhões. A ina-
dimplência é enorme se contarmos com a nossa popu-
lação. Algo precisa se feito para reduzirmos essa cifra. É 
o crédito muito facilitado que está causando esse mal
-estar, ou o nosso consumidor está levando a vida mui-
to flauteada? E são as pessoas físicas que somam o gran-
de número. Somos mais de 19 mil negativados no SPC.

IMPOSTO DE RENDA
Cabe-nos a orientação, como profissional 

da área contábil, sugerir aos prezados leitores 
da coluna para que se atentem ao prazo e 

inovações para a declaração de impos-
to de renda pessoa física. Cujo período 

de entrega já se iniciou. As infor-
mações de rendimentos e abati-
mentos estão todas já informadas à 

Receita Federal. Importante se an-
tenar para não cair na malha fina.
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PEnSanDO EM VOz aLTa

Estou começando a achar que superestimamos o suces-
so. E subestimamos a necessidade de sobreviver. Ou me-
lhor, de aprender a sobreviver. Se você não sobreviver, 
consequentemente não vai ter sucesso: para ter sucesso é 
preciso estar vivo.

Pode parecer óbvio. Mas imagine uma empresa que 
ainda não aprendeu a sobreviver, mês após mês. Vai ser di-
fícil ela atingir o tal sucesso. É nesse esforço de sobrevivên-
cia – o que dá certo, o que não fazer, aprender com os erros 
– que começamos a vislumbrar caminhos interessantes. E 
isso vale, obviamente, para a vida. Assim que eu aprendo a 
sobreviver, eu começo a descobrir como progredir. Como 
deixar a minha marca. Como causar mudanças.

O mercado exige, cada vez mais, que uma empresa 
aprenda a sobreviver. O mundo atual, no entanto, exige 
cada vez menos esforços de sobrevivência das pessoas. Os 
nossos antepassados lutavam diariamente contra as forças 
da natureza. Nós lutamos contra a preguiça e contra o té-
dio, sem muito sucesso.

*
É importante ter bons amigos, de confiança. Mas tem 

um risco: você constrói essa confiança, essa conexão, e o 
seu amigo começa a usar você para pensar em voz alta.

Você sabe de quem eu estou falando: aquele amigo 
cheio de ideias, que insere você num projeto imaginário. 
Mas ele só estava pensando em voz alta: palpitando possi-
bilidades, como aconteceria, o que ele pensa em fazer.

Depois ele some. Esquece. Deve ter ido pensar em 
voz alta com outra pessoa. E se essa outra pessoa for ingê-
nua, vai se decepcionar, pois ele fala, fala, empolga, e nada 
acontece.

Por isso sugiro conhecer pessoas novas. Aqueles que 
ainda não são amigos de confiança. Eles vão falar com você 
porque precisam, porque querem saber o que você acha. E 
se essa pessoa nova também só estiver pensando em voz 
alta com você, tudo bem – deixe que ela siga divagando por 
aí. Mas quem sabe você tenha a sorte de achar alguém que 
está falando sério. Que está traduzindo em palavras o que 
ele já faz.

E quem sabe você entre nesse ônibus, pois ele é real! 
Ele está indo para algum lugar. O triste é estar sempre pe-
gando carona em tapetes voadores que andam em círculos.

A propósito, você não é esse tipo de amigo, né?

Tem novidades no www.lucasmiguel.com/cursos

EM MaiO Evento tem como objetivo compartilhar ações 
artístico-culturais da região

Mostra Cultural da amerios 
será em Maravilha
CAMILLA CONSTANTIN 

Neste ano a Mostra Cultural 
da Amerios está programada para 
ocorrer em Maravilha, no dia 3 de 
maio. O evento, que está na tercei-
ra edição, foi promovido nos anos 
anteriores nos municípios de Flor 
do Sertão e Romelândia. 

Segundo a diretora de Cul-
tura de Maravilha, Rosi Reichert 
Heineck, a iniciativa foi criada 
com o objetivo de compartilhar 
as ações artístico-culturais da re-
gião. “Na época comentamos da 
importância de fazer essa troca de 

experiências, já que também é um 
modo de levar ideias diferencia-
das para cada município”, afirma.  

Ela destaca que ao longo do 
mês será feito o planejamento 
necessário para acertar todos os 

detalhes, após a confirmação dos 
participantes. “Cada município 
tem até oito minutos de apresen-
tação. É um intercâmbio de ações 
culturais”, explica.

A realização do evento foi 

definida em reunião do Cole-
giado de Cultura da Associação 
dos Municípios do Entre Rios, 
promovida na última sema-
na na sede da entidade. O atual 
coordenador do Colegiado, Jo-
vir Zanuzzo, enfatiza que é uma 
oportunidade importante para 
o município sede. “É imperdível, 
especialmente para a população, 
que pode participar e se encan-
tar. Temos certeza que o evento 
em Maravilha vai ser um suces-
so, tanto pelo nível das apresen-
tações como pela participação 
do público”, destaca.  

realização do evento foi definida em reunião na última semana 

Divulgação
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por LUIZ CLÁUDIO CARPES

dIrETO 
aO PONTO

gOLPE Da LiSTa TELEFÔniCa 
Dias atrás recebi a ligação de uma pessoa do comércio, preocu-

pada com uma ligação recebida de uma empresa, que sob o pretex-
to de “atualizar” dados de lista telefônica, havia enviado na sequên-
cia um contrato o qual, caso assinado, implicaria na cobrança de 
10 parcelas de mais de R$ 800. Este caso já foi recorrente na região. 
O comerciário, desavisado, acaba por assinar de boa-fé o contrato, 
sem muitas vezes prestar atenção, e a confusão está criada. Os dis-
sabores também. Inclusive, o contrato é claro ao dizer que em caso 
de atraso, o protesto cambial é o caminho a ser utilizado pela em-
presa. Se trata de uma medida que em primeiro lugar, afronta o có-
digo de defesa do consumidor. E em segundo lugar, é uma forma 
fraudulenta de atuar, porque a maioria das pessoas age de boa-fé, 
como escrevi antes, imaginando que não terá custo algum a aludi-
da “publicação”. Depois de assinar e mandar de volta, a infeliz sur-
presa vem quando o lojista/comerciante recebe o primeiro boleto. 
Aí começa também a confusão, porque certamente ninguém dese-
jaria contratar uma publicidade em lista telefônica de praticamente 
R$ 6 mil. Caso isso ocorra, acione o Procon em primeiro lugar. Mas 
geralmente haverá necessidade de medida judicial, através de uma 
ação competente, porque o protesto acaba efetivamente por existir 
quanto às parcelas não pagas. De outras épocas, já há decisões judi-
ciais suspendendo a cobrança e o próprio protesto cambial.

nOME aOS BOiS
A empresa se chama Publicatel, e inclusive, me dei ao traba-

lho de abrir o site para ver do que se tratava. O site existe, e as pu-
blicações também. Contudo, o método é inadequado. Se o cidadão 
acessar o site “reclame aqui”, verá que são inúmeras reclamações 
contra esta empresa, exatamente pelo procedimento igual em pra-
ticamente todos os casos. Empresários que foram enganados na li-
gação telefônica, e que acabaram por assinar o dito contrato, que 
supostamente seria sem custos, para depois verem que caíram na 
lábia dos atendentes e contraíram uma dívida. O “modus operan-
di” da empresa é sempre o mesmo. É necessário que fiquem aten-
tos. Não assinem nada principalmente antes de efetuarem crite-
riosa leitura. Tomei o cuidado, inclusive, de guardar a via que foi 
enviada para a pessoa/comerciário que me prestou tal denúncia, 
solicitando ajuda. Realmente, quem não prestar atenção, acaba as-
sinando o contrato e assumindo uma dívida, ao contratar um sim-
ples serviço de publicação em lista telefônica que pelo que entendi, 
é apenas no site da dita empresa.  

MELHOR SÃO aS EMPRESaS Da REgiÃO
Caso o comerciante queira fazer alguma publicação em lista te-

lefônica, de alcance regional, utilize os serviços das empresas da re-
gião. Contato pessoal, empresa conhecida e alcance regional são os 
principais pontos a favor dos nossos empresários desta área. E lógi-
co, valores muito abaixo do que as abusivas cifras que vêm embuti-
das nos contratos leoninos enviados. 

A 7ª edição do Encon-
tro Empresarial da Mulher 
está marcada para sexta-fei-
ra (15), no Lar de Convivên-
cia, com recepção às 19h. O 
evento é uma promoção do 
Núcleo da Mulher Empresá-

ria, ligado à CDL e Associa-
ção Empresarial de Maravilha.

A atração deste ano será 
a palestra “Amor próprio”, 
com a psicóloga e terapeu-
ta da família Pamela Ma-
galhães. O objetivo é cele-

brar o Dia Internacional da 
Mulher, com troca de co-
nhecimento e integração. 

Os ingressos são limita-
dos e estão sendo comercia-
lizados por R$ 25, com as nu-
cleadas ou na sede da CDL 

e Associação Empresarial. A 
iniciativa conta com patrocí-
nio do Sicredi Alto Uruguai, 
Clínica Pasqualotto, Clíni-
ca Dra. Julia Broetto, Clíni-
ca Cardiovital e Centro de 
Saúde e Estética Interagir.

7ª EDiÇÃO

amor próprio será tema do 
Encontro Empresarial da Mulher 

VaRiEDaDE Vereador Ivo Badia apresentou projeto para 
homenagear o capitão João de Moura

Primeira sessão do mês tem projetos e 
sugestão de homenagem a bombeiro
ederSON AbI

A Câmara de Vereadores 
realizou a primeira sessão de 
março na quarta-feira (6), com 
várias ações, em Maravilha. A 
sessão teve a data alterada em 
razão do feriadão de Carnaval. 
Os vereadores não quiseram 
realizar na segunda-feira (4), já 
que era ponto facultativo. O ve-
reador Láurio Stieler não estava 
presente no momento da pala-
vra livre, assim como o verea-
dor Celso Ledur, que também 
se ausentou do plenário neste 
momento.

Os vereadores aprovaram 
dois projetos em segunda vo-
tação, sobre o repasse de R$ 20 
mil para o CTG Juca Ruivo e bai-
xa em bens inservíveis da prefei-
tura. Havia expectativa de apre-
ciação do projeto que repassa 
recursos para a Rede Feminina 
de Combate ao Câncer de Ma-
ravilha, mas a matéria não foi re-
lacionada. Ao fim da sessão, os 
edis foram questionados pelas 
integrantes da Rede Feminina. 
Não houve projetos apreciados 
em primeira ação. 

HOMEnagEM aO 
CaPiTÃO MOURa

O vereador Ivo Badia apre-
sentou um projeto que pres-
ta homenagem ao capitão João 
Emiliano de Moura Silva Mi-
randa, comandante do Cor-
po de Bombeiros de Maravilha. 
De acordo com o texto, a home-
nagem se justifica pelo serviço 
prestado pelo bombeiro ao mu-
nicípio de Maravilha. Ainda no 
projeto, o texto lembra que Mou-
ra é natural de Florianópolis, in-
gressou em concurso dos bom-
beiros em 2010, em maio de 2013 
chegou ao quartel de Maravilha, 

comanda a Força-Tarefa do 12º 
Batalhão do Corpo de Bombei-
ros e, recentemente, liderou um 
grupo de militares em missão de 
Brumadinho, após o rompimen-
to da barragem de rejeitos de mi-
nério da empresa Vale. 

Além disso, deram entra-
da no Legislativo projetos que 
tratam sobre alteração no Pla-
no Diretor, contratação de pes-
soal para a prefeitura de Maravi-
lha e repasse financeiro de R$ 62 
mil. O projeto cita que o valor é 
um repasse financeiro após ter-
mo de fomento, por chamada 
pública, entre Associação Em-

presarial e prefeitura, para ca-
pacitação de empresários e co-
laboradores.

PaLaVRa LiVRE
Apenas três vereadores usa-

ram a tribuna para fazer mani-
festações: Luiz Hermes Bresco-
vici, que falou de acessibilidade, 
Marclei Grando, que fez home-
nagem para as mulheres, e Na-
talino Prante, que começou fa-
lando sobre transparência e 
economias.

Brescovici falou sobre os 
dados que pediu sobre acessibi-
lidade para a prefeitura de Ma-
ravilha, após ele solicitar publi-
cidade para o decreto federal 
sobre o tema. Segundo Bres-
covici, na resposta da adminis-
tração foi sugerido que o verea-
dor leia reportagem do Jornal O 
Líder que tratou sobre o tema. 
Também foi indicado ao verea-
dor que leia a minuta do decre-
to federal. Brescovici disse que 
não gostou da resposta e fez crí-
ticas ao posicionamento. O ve-
reador Cleber Pertussatti, líder 
do governo, rebateu as afirma-
ções do colega. 

Sessão teve variedade de assuntos entre os vereadores

Ederson Abi /O Líder
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ROTaTiVO O governo municipal encaminhou nota para a imprensa apresentando estudo e outras 
medidas alternativas para a cidade 

Vereador propõe debate e estudo sobre 
estacionamento pago 
CArINe AreNHArdT

V
ocê certamente já 
precisou estacionar 
seu veículo nas ruas 
centrais de Mara-

vilha e teve certa dificulda-
de para encontrar uma vaga. 
Este é um cenário que vem se 
tornando cada dia mais co-
mum e já gera debates sobre 
uma possível implantação de 
estacionamento rotativo no 
centro da cidade. Neste mo-
delo, o motorista paga um 
valor para estacionar seu ve-
ículo de acordo com o tem-
po que o mesmo permanecer 
no local. 

A ideia já foi comentada 
em sessão da Câmara de Ve-
readores de Maravilha, pelo 
vereador e presidente Jandir 
Primon. Ele também já esteve 
reunido com a prefeita, Rosi-
mar Maldaner, e falou sobre o 
assunto. Conforme Primon, 
a ideia é debater mais sobre 
este tema com lideranças lo-
cais e buscar um estudo sobre 
a viabilidade ou não de um 
estacionamento rotativo no 
centro da cidade. 

Primon reforça que não 
há nenhuma definição so-
bre a implantação do rotati-
vo, já que a primeira ideia é 
analisar a viabilidade do mo-
delo para Maravilha. Ele ex-
plica que o objetivo seria bus-
car uma solução para a falta 
de vagas no centro, especial-
mente em dias de chuva, 
quando o cenário fica ainda 

mais delicado. 
A falta de vagas acaba 

sendo resultado principal-
mente de um hábito comum 
para muitos funcionários de 
empresas com sede no cen-
tro, que vão ao trabalho e es-
tacionam seus veículos nas 
proximidades, ocupando 
uma mesma vaga durante um 
dia todo. 

REFLEXOS nO 
COMÉRCiO

A ideia de implantação 
de um estacionamento rotati-
vo seria principalmente para 
beneficiar o comércio da ci-
dade. A falta de vagas acaba 
prejudicando a chegada de 
clientes, que muitas vezes 
desistem de visitar um de-
terminado estabelecimento 
comercial por não encon-
trar vaga para estacionar 
nas proximidades. 

O gerente da filial da 
Lojas Magrão de Maravilha, 
Fabio Fagundes dos Santos, 
acredita que o estaciona-
mento rotativo seria positi-
vo para o comércio. Ele con-
firma que há reclamações 
frequentes dos clientes por 
falta de vaga para estacio-
nar ao procurar o estabe-
lecimento. A empresa que 
também tem loja em São 
Miguel do Oeste teve re-
sultados positivos na movi-
mentação da clientela após 
a implantação do estacio-
namento pago no referido 
município em 2018. 

EXPERiÊnCia EM SÃO MigUEL DO OESTE
Nossa reportagem entrou em contato com o presidente 
da CDL de São Miguel do Oeste, ivandro Spengler, 
para avaliação da experiência recente para comércio 
da referida cidade. Para Spengler, a implantação do 
estacionamento rotativo em 2018 foi positiva para o 
comércio local. 
ele cita uma pesquisa feita no início deste ano com 
aproximadamente 650 associados da CDL, dos quais 
cerca de 85% disseram aprovar o novo modelo de 
estacionamento pago no centro de São Miguel do 
Oeste. Spengler diz que os clientes e a população 
em geral já se habituaram com o rotativo e estão 
conseguindo encontrar vagas no centro urbano. 
O presidente da CDL afirma que no início do 
processo alguns clientes até reclamavam por 
pagar pelo estacionamento, mas com o passar do 
tempo analisaram também o lado positivo que é a 
possibilidade de encontrar com mais facilidade uma 
vaga no centro. Spengler diz que a implantação do 
modelo em qualquer cidade demanda de estudo e certa 
tolerância no início até que a população se habitue a 
pagar por um estacionamento em vias públicas, mas 
que o resultado é positivo com o passar do tempo. 

O governo municipal enca-
minhou nota informando que 
o município de Maravilha con-
tratou em 2013 um amplo estu-
do buscando soluções para me-
lhorar a fluidez do trânsito e para 
avaliar a viabilidade do estacio-
namento rotativo em determina-
das áreas da cidade.  

O estudo apontou, primeira-
mente, a necessidade de diversas 
intervenções, como a implanta-
ção de rotatórias, o que já foi exe-
cutado. O levantamento também 
sugeriu a adoção de mão única 
em trechos da Avenida Sete de 
Setembro, possibilitando assim a 
troca de semáforos por rotatórias 
e o estacionamento oblíquo, am-
pliando o número de vagas. 

“Tal medida dispensaria a 
implantação de um estaciona-
mento rotativo e pago em pon-
tos centrais de Maravilha. Os 
engenheiros de trânsito que ela-
boraram o estudo alertaram para 
uma possível migração de veícu-
los para pontos onde não existe a 
cobrança inviabilizando econo-
micamente uma possível con-
cessão para empresa explorar tal 
serviço”, afirmou o governo mu-
nicipal, em nota. 

Conforme a administração 
municipal, um modelo de esta-
cionamento pago implantado 
em um município da região co-
bra o valor de R$ 2 por 30 minu-
tos de estacionamento e as infor-
mações dão conta que o fluxo de 
veículos migrou para outras ruas 
onde não há cobrança. 

O governo municipal infor-
mou ainda temer que uma pos-
sível cobrança poderia prejudi-
car o comércio, trabalhadores e 
consumidores que, muito embo-
ra tenham que pagar por estacio-
namentos em diversas cidades 
que visitam, têm em Maravilha 
sua rotina diária de compras e 
trabalho. 

“A carência de vagas de es-
tacionamentos próprios dos es-
tabelecimentos comerciais e 
até mesmo residenciais tam-
bém contribui para a escassez 
de vagas em determinados ho-
rários. Entende-se que é necessá-
rio buscar soluções para ampliar 
o número de vagas e ela passa 
também pelo entendimento de 
usuários utilizarem de manei-
ra responsável as vagas nas mais 
movimentadas vias da cidade”, fi-
naliza a nota. 

governo municipal apresenta 
estudo e medidas alternativas

vereador Jandir Primon apresentou a ideia 

Arquivo/O Líder

ruas centrais da cidade têm estacionamentos lotados durante o dia

experiência é considerada positiva em São Miguel do Oeste

Arquivo/WH Comunicações

Nelcir Dall’Agnol/O Líder
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Cooperativa auriverde realiza 5ª pré
-assembleia no município

geama realiza primeiro encontro do ano

A Cooperativa Auriver-
de realizou a 5ª pré-assembleia 
na quarta-feira (7) em Maravi-
lha. O encontro foi desenvolvi-
do no salão da comunidade do 
Bairro União e contou com de-
zenas de associados. Após ex-
planação sobre os números da 
cooperativa, aproximação com 
os associados e palestra, to-
dos participaram de jantar. 

De acordo com a Coopera-
tiva, mais de mil pessoas já fo-
ram reunidas nas cinco pré-as-
sembleias na grande região: 
Cunhataí, São Carlos, Flor do 

Sertão, Iraceminha, Santa Terezi-
nha do Progresso e Maravilha. 

A assembleia geral, com a par-
ticipação de todos os associados, 

será no dia 20 de março na sede 
da Auriverde, em Cunha Porã. 

Pré-assembleia da Auriverde reuniu associados no salão do Bairro União

Fabiane Zannini

nem apanhando 
É isso mesmo, algumas pessoas não “acordam” para a vida nem 

apanhando... Já outras, com um simples empurrãozinho decolam, 
voam para o sucesso. E todos nós estamos entre um ponto e outro, 
todos. 

Há uma historinha que bem ilustra esses dois tipos humanos, os 
que não acordam nem caindo da cama e os que acordam com um 
assopro...

A historinha conta da passagem de um filósofo por uma re-
gião montanhosa, remota, raras pessoas por perto. O filósofo anda-
va pela região pensando, especulando, tentando chegar às razões 
da vida... Andou, cansou, sentiu fome e... vislumbrou ao longe uma 
pequena cabana. Foi até ela. E foi recebido por um casal de campo-
neses muito pobres, mas simpáticos e agradáveis na recepção ao 
visitante cansado e faminto. O casal fez o que pode para alegrar e 
alimentar o filósofo.

Enquanto era bem servido, o filósofo fazia perguntas: - Do que 
vocês vivem? E ouviu do casal que eles viviam de uma vaquinha, pre-
sa ao lado da casa. A vaquinha dava o leite de que o casal precisava, 
manteiga e algum queijinho. Isso era tudo, o casal vivia da vaquinha.

O filósofo agradeceu as gentilezas e partiu, mas... Partiu com 
uma ideia: ajudar o casal. Deixou a noite cair e furtivamente voltou 
à casa dos roceiros pobres. Libertou a vaquinha da corda e a levou 
para muito longe, nunca mais a vaquinha voltaria ou seria encon-
trada. Feito isso, o filósofo sumiu. O casal quando descobriu que 
a vaquinha tinha “fugido” quase enlouqueceu, mas... fazer o quê?

Passado alguns anos, o filósofo voltou à região onde mora-
vam os roceiros pobres e a vaquinha que lhes era o único provento. 
Olhou de longe e não viu mais o casebre pobre, viu uma pequena 
mansão, quase palacete. “Curioso”, o filósofo foi até lá e... desco-
briu que quem morava naquele casarão era o antigo casal de rocei-
ros pobres. O que houve? A falta da vaquinha fez o casal “decolar” 
para ganhar a vida, tornaram-se criativos e ousados, afinal, preci-
savam sobreviver. E enriqueceram. O filósofo ouviu tudo e piscou 
para ele mesmo: essa fora a sua intenção ao dar sumiço à vaquinha. 
Ele sabia que o casal cresceria premido pela necessidade... Como, 
aliás, fazemos muitos de nós, só levantamos da cadeira do confor-
to quando um prego da vida nos cutuca o traseiro... O filósofo sa-
bia das coisas...

PORQUinHO
Neste mundo de gente idiota, pais e mães, especialmente, in-

centivar as crianças à poupança, dar a elas um cofrinho/porquinho 
de plástico, é coisa do tempo antigo, dizem os beócios. É na infân-
cia que se faz a semeadura da educação financeira, ademais, um 
“porquinho/poupança” não tira pedaços de ninguém, só faz bem 
às crianças. Mas vá dizer isso aos paspalhos que andam por aí tra-
vestidos de genitores... Vão ter filhos perdulários, senão, drogados...

RazÃO
Dizer a verdade virou preconceito ou discriminação...  Nelson 

Rodrigues, (1912-1980) o inesquecível colunista e dramaturgo bra-
sileiro, um dia escreveu que – “Quando o sujeito é uma besta e não 
é capaz de fazer nada, faz filhos”. Tive um parente muito, muito pró-
ximo, que fez 12 filhos. O diacho é que as pobres e sem voz mulhe-
res do passado não tinham defesa e nem quem as defendesse. Nel-
son, gênio!

FaLTa DizER
Empresa americana de bem-estar no trabalho – Cloud, Cover 

Music – diz que – “Música instrumental é trilha perfeita para manter 
concentração no trabalho”. Acrescento: concentração e saúde. Lojas, 
supermercados e restaurantes tocam “ruídos” insuportáveis que ir-
ritam, elevam a pressão arterial, enfurecem as pessoas e ninguém se 
dá conta. Que povinho tosco e de mau-gosto. Vou e... não volto mais, 
vão aprender o que é bom na vida, toscos. 

VOTaÇÃO Todos os itens da pauta foram analisados, contando 
com mais de 100 mudanças 

audiência pública altera textos 
do Plano Diretor
ederSON AbI 

O município realizou na 
quinta-feira (7) mais uma au-
diência pública para altera-
ções no texto do Plano Dire-
tor de Maravilha. O encontro 
foi na Câmara de Vereadores e 
contou com apenas 12 pessoas 
presentes para votação. 

Após a primeira, no mês 
de fevereiro, o município pro-
moveu uma segunda audiên-
cia para finalizar os itens que 
ficaram para trás no último 
evento. Na noite de quinta-fei-
ra foram votados itens do Pla-
no Diretor, composto por Có-
digo de Obras, Parcelamento 
do Solo, Código de Postura e 
Sistema Viário.

A audiência foi no mesmo 
modelo do encontro passa-
do e começou pelas alterações 
do Código de Obras e Parcela-
mento do Solo. Foram subtraí-

das partes desfasadas dos tex-
tos e acrescentados itens para 
atualizar a legislação, além de 
novas regras sobre edificações 
e loteamentos, por exemplo. 

Foram analisados todos os 
itens da pauta, sendo mais de 
100 alterações. Entre as vota-
ções, foi aprovado que loteado-
res terão de cercar os terrenos 
que serão repassados para o 
poder público, com objetivo de 

evitar o acúmulo de lixo e des-
carte de entulhos. Além disso, 
terão de confeccionar o geore-
ferenciamento das áreas, com a 
colocação de marcos nos terre-
nos. Outro item aprovado trata 
sobre um estudo geológico que 
terá de ser apresentado sobre a 
área que vai abrigar o futuro lo-
teamento, com objetivo de me-
lhorar as condições e dar trata-
mento de esgoto adequado. 

A partir de agora, de acordo 
com o secretário de Administra-
ção, Cleiton Borgaro, o município 
vai transformar as alterações em 
projetos de lei (aproximadamen-
te cinco) e encaminhar ao Legis-
lativo, que poderá aprovar, alte-
rar, reprovar ou convocar nova 
audiência para discutir assuntos 
mais polêmicos. O encaminha-
mento deve ser feito na próxima 
semana.

votação contou com a participação de apenas 12 pessoas

Ederson Abi /O Líder

rOSIANe POLeTTO

Na quinta-feira (7) foi re-
alizado o primeiro encontro 
do ano do Grupo de Estudos e 
Apoio à Adoção de Maravilha 
(Geama), na sede da JCI. A pre-
sidente, Noeli Fiorini, agrade-

ceu a presença de todos e ini-
ciou os trabalhos da noite.

Entre os assuntos aborda-
dos, esteve a presença de al-
guns membros do grupo no En-
contro Nacional dos Grupos de 
Apoio à Adoção (Enapa), reali-
zado em Bonito/MS em novem-

bro de 2018, com o tema “Adotar 
é mais que Bonito”. Foi frisado 
que este ano o Enapa será reali-
zado em Blumenau, de 20 a 22 
de junho, sendo de grande im-
portância a participação do Ge-
ama por ser em Santa Catarina.

Alguns encaminhamen-

tos fizeram parte da roda de 
conversa da noite, seguindo 
com dinâmica e apresentação 
das crianças que participaram 
da recreação, que é realiza-
da com maestria por voluntá-
rias. Coquetel foi servido como 
forma de confraternização.
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nOVOS EMPREgOS 
Janeiro tem o melhor saldo dos últimos 
cinco anos no município
CArINe AreNHArdT

O ano começou com nú-
meros positivos para o mer-
cado de trabalho em Mara-
vilha. Conforme dados do 
Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (Ca-
ged) do governo federal, no 
primeiro mês do ano Ma-
ravilha teve 118 novas va-
gas de emprego criadas. Este 
é o melhor saldo de janei-
ro dos últimos cinco anos. 

A indústria se desta-
ca neste cenário com 77 

novas vagas criadas, se-
guida pela construção ci-

vil, que contabilizou 42 no-
vos empregos no primeiro 

mês de 2019. Em Maravi-
lha são mais de 8.600 vagas 
de empregos formais, con-
forme dados do Caged. Em 
janeiro foram 393 admis-
sões e 275 desligamentos. 

A variação também é 
positiva numa média es-
tadual. Santa Catarina so-
mou mais de 20 mil novas 
vagas de emprego formais 
em janeiro deste ano. A mé-
dia nacional também é po-
sitiva. No país, são mais de 
34 mil empregos criados 
no primeiro mês do ano. 

Gráfico aponta que número de contratações é superior às demissões 

Divulgação

Ontem (8) foi o Dia Interna-
cional da Mulher e desde o dia 
1º o LEO Clube Maravilha pos-
ta nas redes sociais publicações 
de uma campanha diferencia-
da. Exclusivamente on-line, o 
objetivo da ação é valorizar a 
mulher através de histórias de 
grandes figuras do gênero femi-
nino. No total, foram oito dias 
de postagens. Eram sempre 
três imagens, a primeira com o 
tema “Oito mulheres que inspi-
ram”, a segunda com a fotogra-
fia e o nome da personalidade 
e a terceira com a sua história. 
A primeira mulher a ser des-
taque pela campanha foi Ma-
rie Curie, que ganhou o prêmio 
Nobel de química e física no iní-
cio do século XX. Dentre as bra-
sileiras que foram homenage-
adas foi a pediatra e sanitarista 

Oito Mulheres que inspiram foi o tema 
da campanha e a 5ª foi Maria da Penha

Dia Da MULHER
LEO Clube promove 
campanha on-line 

Zilda Arns, a cantora Elza So-
ares e a farmacêutica que luta 
pelos direitos da mulher Ma-
ria da Penha. No 8º dia a home-
nagem foi para quem estives-
se lendo, para inspirar a todas. 

Divulgação

10 CanDiDaTOS Nova eleição está programada para outubro, elegendo 
os conselheiros para o mandato 2020-2023

Maravilha realiza amanhã eleição 
suplementar do Conselho Tutelar
CArINe AreNHArdT

A eleição suplementar do 
Conselho Tutelar em Maravilha 
tem 10 candidatos, sendo que os 
dois mais votados serão empos-
sados como titulares e os demais 
permanecem como suplen-
tes. Na sexta-feira (8) foi realiza-
da reunião com os candidatos 
no auditório da prefeitura, com 
orientações sobre o pleito. 

Conforme informações re-
passadas pelo Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente, a eleição su-
plementar foi necessária devido 
à saída recente de duas conse-
lheiras titulares, que agora serão 
substituídas. Os novos eleitos fi-
cam no cargo até o fim deste ano. 

Para a eleição deste domin-
go os candidatos são: Camille 

Kuhn, Cleusamar Tosetto Preuss, 
Cineide Aparecida Santos Mul-
ler, Eliane Salete Dallagnol Bellé, 
Elisabete Lebens Scheibler, Le-
andra Leonice de Jesus Nu-
nes, Loreci Allebrand Fiorentin, 
Lourdes Aparecida Vicente Bar-
bosa Kaefer, Luciane Regina San 

Vito e Marcilei Solange Back. 

ELEiÇÃO EM OUTUBRO
Em outubro deste ano ha-

verá nova eleição do Conselho 
Tutelar. Neste processo serão 
eleitos os cinco conselheiros ti-
tulares e os cinco suplemen-

tes, para o próximo mandato 
de quatro anos. Conforme a se-
cretária de Assistência Social, 
Khatiucya Lara Immig, os elei-
tos em outubro serão empossa-
dos em janeiro de 2020. O edital 
para a eleição deve ser publica-
do em abril. 

reunião com os candidatos foi realizada nesta semana

Carine Arenhardt/O Líder

ederSON AbI

A Feira do Peixe teve mais 
uma ação na manhã de sá-
bado (2), no Centro de Ma-
ravilha. Mais de 500 quilos 
foram vendidos pelo produ-
tor Alcir Capeletti, da comu-
nidade de Linha Barro Pre-

to. A venda foi concentrada 
no pátio da Casa do Agricul-
tor e também na propriedade.  

De acordo com o produtor, 
a maior carpa vendida no dia 
foi uma da espécie chinesa, que 
pesou nove quilos. Também fo-
ram comercializadas tilápias 
e carpas capim e húngara.

FEiRa DO PEiXE
Produtor comercializa 
500 quilos de pescado

Feira do Peixe está sendo alternada com vários produtores na Casa do Agricultor

Ederson Abi /O Líder
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“Uma nova página na história da Grená Modas”, diz a proprietária rute

grená Modas reinaugura loja com espaço remodelado

Com traços cla-
ros de moderni-
dade, a loja Gre-

ná Modas reinaugurou 
no sábado (2) na Aveni-
da Araucária, no Centro 
de Maravilha. O novo es-
paço fica ao lado da antiga 
loja. A reinauguração con-
tou com coquetel aos vi-
sitantes e música ao vivo, 
na voz da cantora maravi-
lhense Renata Silva Sousa. 
A reinauguração é um mar-
co e uma nova página na 
história da Grená Modas, 
como conta a proprietá-
ria Rute Márcia Antoniazzi.

Aos clientes, a Grená 
reservou muitas novidades, 
com lindas peças de rou-
pas, além de espaço amplo, 

refinado e totalmente re-
modelado. O objetivo foi 
deixar a loja aconchegan-
te para todos os visitantes. 

De acordo com a pro-

prietária Rute, todos es-
tão muito felizes com a 
reinauguração. Ela lem-
bra que o novo ambien-
te está agradável, onde 

todos os clientes pos-
sam se sentir mais à von-
tade. “Qualidade no pro-
duto, ótimo atendimento, 
peças diferenciadas, ami-

zade”, afirma Rute, ao 
lembrar sobre o que o 
cliente encontra na loja. 

A Grená Modas possui 
seis anos e seis meses de 

uma grande história jun-
to aos maravilhenses. Essa 
história bonita terá novas 
páginas de muita felicida-
de e bom atendimento. 

Sara, a proprietária rute e Patricia recepcionaram os clientes na reinauguração

Nova fachada, moderna e destacada na Avenida Araucária

Na reinauguração, clientes foram recepcionados com coquetel e música ao vivo

Novo ambiente está maior, com traços de elegância e modernidade

Cantora renata Silva Sousa deu o tom aos clientes, que ficaram 
encantados com a nova Grená Modas

Fotos: Ederson Abi /O Líder

inFORME PUBLiCiTáRiO
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por DR. DENy DONATO ALFANO 

PSIQUE & aMOr
Psicoterapeuta e antropólogo (49) 98895 5231

DROnE Secretaria de Saúde iniciou, neste mês, combate ao mosquito 
transmissor com aparelho para acessar locais altos

Município utiliza tecnologia para o 
combate ao mosquito aedes aegypti
ederSON AbI

A Secretaria de Saúde de 
Maravilha, por meio da Sala 
de Situação e equipe de epi-
demiologia, iniciou o comba-
te ao mosquito transmissor de 
dengue, zika e chikungunya 
com uso de um drone. O tra-
balho começou pela Avenida 
Araucária e XV de Novembro, 
no dia 1º. 

De acordo com o coor-
denador da Sala de Situação, 

Francys Balestreri, o traba-
lho é detalhado e o drone será 
usado em locais onde a equipe 
não tem visão clara, como no 
alto de prédios e em calhas de 
difícil acesso. “Principalmen-
te essa parte do centro de Ma-
ravilha, que será toda vistoria-
da”, disse. 

O aparelho foi adquirido 
pelo município de Maravilha e 
será usado pela equipe a partir 
de agora. O investimento, por 
licitação, foi de R$ 5.189 mil. 

SiTUaÇÃO É gRaVE
A Secretaria de Saúde 

está preocupada com o cená-
rio em Maravilha. São 80 fo-
cos do mosquito transmissor 
em dois meses do ano, o que 
supera os números do mes-
mo período do ano passado. 
O aumento é de 25% em re-
lação ao mesmo período de 

2018, de acordo com a Sala de 
Situação.

Para o coordenador da 
Sala de Situação, Francys Ba-
lestreri, a população tem pre-
guiça de limpar os terrenos, 
não deixar água parada e cui-
dar para não ocorrer prolife-
ração do mosquito. Ele pede 
mais empenho das pessoas. 

 Sala de Situação

Drone possibilita acesso em calhas que estão instaladas em prédios do centro

Mesmo fora do campo de visão, equipe consegue controlar aparelho por vídeo em 
tempo real

Ederson Abi /O Líder

SiCREDi
Maravilhenses participam do Programa Líder Jovem 

O primeiro módulo do 
Programa Líder Jovem foi re-
alizado no último dia 26, em 
Rodeio Bonito, com a parti-
cipação do presidente do Si-
credi Alto Uruguai RS/SC/
MG, Eugenio Poltronieri. 
Além disso, os pais dos jo-
vens também participa-
ram de uma sensibilização. 
“Nosso desejo é que os jo-
vens aproveitem essa opor-
tunidade. É um grande or-
gulho envolver as famílias, 
reforçando o nosso espíri-
to de cooperação no meio 
social”, afirma Poltronieri.  

Os 81 jovens que irão 
participar do programa 
são dos municípios de Ma-
ravilha, Pinhalzinho, Ro-
deio Bonito, Seberi, Frederi-
co Westphalen, Vista Alegre, 
Taquaruçu do Sul, Pinheiri-
nho do Vale, Cristal do Sul, 
Alpestre, Caiçara, Iraí, Pal-
mitos e Vicente Dutra. 

Com duração de um 
ano, o programa contempla 
seis módulos com encon-
tros presencias, atividades 
de campo, viagem e forma-

tura. Os módulos são de-
senvolvidos e ministrados 
pela Uceff-Itapiranga, sen-
do compostos por conheci-

mentos de liderança, coope-
ração, empreendedorismo, 
comunicação, inteligência 
emocional, planejamento e 

educação financeira. O Lí-
der Jovem é desenvolvido na 
cooperativa desde 2012 e já 
formou mais de 330 jovens. 

Primeiro módulo foi realizado em rodeio Bonito

Sicredi Alto Uruguai RS/SC/MG

COnFiSSÃO DE UM COVaRDE - EU nÃO SOU CORaJOSO

Pessoas que me conhecem e amigos costumam me definir como 
uma pessoa corajosa. Não sei por que. Talvez porque costumava acei-
tar, com entusiasmo, trabalhos que nem todos aceitariam?

De fato, trabalhei na Ucrânia, com crianças que nasciam já com 
câncer por causa da explosão da usina de Chernobyl. Trabalhei na 
África, com crianças abandonadas, mulheres maltratadas e pessoas 
deformes que, por causa disso, vinham marginalizadas e usadas. Tra-
balhei pela União Europeia em projetos para debelar a exploração da 
prostituição de menores e a venda de crianças na Índia e na Rússia. 
Trabalhei em Milão e em Paris, 6 anos, com usuários químicos ativos, 
doentes de Aids, tuberculose, hepatite e várias doenças infecciosas, em 
realidades de rua altamente a risco de violência e criminalidade. Em 
Milão, a minha cidade, trabalhei muito, mas muito mesmo, ativamen-
te no campo, com pessoas sem-teto, pobres e, acima de tudo, estran-
geiros refugiados e/ou presos dentro do drama da nova moderna es-
cravidão. Assim como, na versão “em jaleco”, lidava todos os dias como 
único psicólogo do maior hospital de Milão, o “Luigi Sacco”, com pes-
soas morrendo de várias doenças, encarando as intensas dores dos fa-
miliares. 

Mas nunca me pesaram esses trabalhos; aliás, bem pelo contrá-
rio. O nível de humanidade neles sempre me acrescentou profissional-
mente e intimamente, nutrindo meu coração. Portanto será por isso 
que me consideram corajoso?

Ou será pela minha maneira aparentemente desprendida e desa-
pegada de encarar a vida, que até me levou, um dia, em deixar tudo 
o que tinha construído e que era a minha vida, perto de uma belíssi-
ma família, intensa no lado social, economicamente sucedida, cheia 
de mordomias e repleta de satisfações e reconhecimentos, para reco-
meçar tudo de zero no outro lado do mundo, num país adolescente, 
apenas para ficar perto de uma mulher e acompanhar o sonho dela? 
(acho que nenhum homem tem direito de obstruir e obstacular duas 
coisas de uma mulher: o desejo de maternidade e o sonho dela. Amar 
é apoiar. Sempre e além de tudo).

Será por que será, por uma razão ou pela outra, mas eu não con-
cordo. Não me considero corajoso. E explico por que.

A coragem baseia-se sobre a superação do medo. A pessoa, para 
ser corajosa, tem que ter medo. E eu nunca tive medo. Por quê? Por 
que nunca tive medo da morte, cujo medo é a mãe e a origem de todos 
os outros. E por que não tenho? Simplesmente porque a morte existe, 
e não serve iludir-se que não; armar-se para proteger-se dela com dis-
positivos que te iludam que vai escapar dela. Acumular não te garante 
tranquilidade; aparecer jovem não impede o envelhecer; e assim vai. 
Nada dura. E eu vivo, cada dia, bem ciente disso: tudo termina. Até o 
amor e a dor não são eternos. Ao pior ou ao melhor, se transformam. 

A amiga morte, simplesmente torna mais clara e mais valiosa a 
vida. Sem medo. 

Mas tem outro aspecto, por que eu não me considero corajoso. 
Se de um lado nunca tive medo, de outro já fui covarde. Claro, não 
tão covarde até o ponto de não me expor nas opiniões, de nunca me 
desgrudar da família de origem ou de ser hipócrita, falso moralis-
ta ou invejoso; isto, graças a Deus, não faz parte de mim. Mas já fui 
covarde lá onde todas as pessoas mais precisam: no amor. Foram 
duas covardias diferentes, dois lados da mesma deficiência. Hoje 
vejo bem essas covardias. 

Tive dois relacionamentos importantes. Cada um cerca de 10 
anos. No primeiro, fui covarde porque quando era evidente que o rela-
cionamento estava se desgastando, não tive a coragem de me melho-
rar e recuperar a relação. Lá tinha verdadeiro amor de dois lados, mas 
eu era imaturo para me dar conta do meu e do dela. 

No segundo relacionamento, não tive a coragem de encerrar, logo 
que me dei conta que não estava sendo amado de verdade. Mas eu 
me contava de amar ou de poder mudar isso. E a coisa se rastreou por 
anos. Mentir-se é sempre uma grande forma de covardia. 

Hoje sei que nunca mais vou repetir essas duas formas de co-
vardia. Mas também sei que isso não é suficiente para me conside-
rar corajoso.
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por DR. GEOVANI DELEVATI

MEdICINa E SaÚdE

A injúria renal aguda (IRA), 
um importante fator de ris-
co para a doença renal crônica 
(DRC), afeta mais de 13 milhões 
de pessoas no mundo, sen-
do que 85% desses casos ocor-
rem em países de baixa e média 
renda. Estima-se que cerca de 
1,7mi morram anualmente por 
causa da IRA no mundo.

É importante considerar 
que a DRC e a IRA são 
condições impactantes para 
o aumento da morbidade e 
mortalidade de outras doenças, 
em função dos seus fatores 
de risco, como diabetes, 
hipertensão e da presença de 
infecções por hepatites, HIV, 
malária e tuberculose presente 
em muitos lugares do mundo. 
Em crianças, a DRC e a IRA 
também implicam em uma 
morbidade e mortalidade sig-
nificativas.

DESaFiOS PaRa a SaúDE REnaL: 
DiSPaRiDaDES E aCESSO

Apesar do crescente diag-
nóstico de doenças renais em 
todo o mundo, a disparidade e 
a desigualdade na saúde renal 
ainda são comuns. A DRC e a 
IRA frequentemente são agra-
vadas pelas condições sociais, 
discriminação de gênero, fal-
ta de informação em relação às 
doenças renais, riscos ocupa-
cionais, poluição do meio am-
biente, entre outros fatores.

O transplante é conside-
rado o tratamento com me-

lhor relação custo-benefício 
para a DRC. No entanto, o pro-
cedimento cirúrgico, a infraes-
trutura, a exigência de equipes 
altamente especializadas, dis-
ponibilidade de doadores de 
órgãos, necessidade de diálise 
durante a espera (quando não 
é possível o transplante pre-
emptivo), requisitos legais e o 
viés cultural existente em mui-
tos países contra a doação de 
órgãos representam importan-
tes barreiras, tornando a diálise 
a única opção viável.

Embora as políticas e es-
tratégias nacionais para doen-
ças não transmissíveis (DNTs), 
em geral, estejam presentes em 
muitos países, políticas especí-
ficas direcionadas para o rastre-
amento (screening), a preven-
ção e o tratamento de doenças 
renais são muitas vezes inexis-
tentes. Mais da metade (53%) 
dos países que têm uma estra-
tégia abrangente de DNTs não 
têm diretrizes ou estratégias de 
gestão para melhorar o atendi-
mento das pessoas com DRC 
(seja especificamente ou den-
tro de uma estratégia mais am-
pla sobre DNT).

nOVa MiSSÃO
Este ano o Dia Mundial do 

Rim se propõe a aumentar a 
conscientização sobre a alta e 
crescente presença de doenças 
renais em todo o mundo e a ne-
cessidade de estratégias para a 
prevenção e o gerenciamento 

de doenças renais.
A saúde do rim para todos, 

em qualquer lugar, propõe uma 
cobertura universal de saúde 
para prevenção e tratamento 
precoce da doença renal.

O objetivo final desta políti-
ca é o de promover a saúde da 
população, garantindo o aces-
so universal, sustentável e equi-
tativo provendo os cuidados es-
senciais, e de alta qualidade 
na saúde, e permitindo a aces-
sibilidade à informação e tra-
tamento da doença renal nos 
diferentes grupos socioeconô-
micos.

Especificamente, o DMR 
alerta e conclama a todos para 
defenderem medidas concretas 
em todos os países para melho-
rar os cuidados dos rins, entre 
elas se destacam:
– incentivar e adotar estilos 
de vida saudáveis (acesso 
à água potável, exercícios, 
dieta saudável, controle do 
tabagismo. Muitos tipos de 
doenças renais podem ser 
prevenidos, retardados e/ou 
controlados quando medidas 
apropriadas de prevenção 
estiverem em vigor.
– Fazer o rastreio 
(screening) de doenças 
renais e uma intervenção de 
cuidados de saúde primários 
incluindo o acesso a 
ferramentas de identificação 
(por exemplo, análises de 
sangue (como a dosagem 
da Creatinina) e exames de 

urina. O rastreamento de 
indivíduos de alto risco e o 
diagnóstico e tratamento 
precoces são eficazes 
em termos de custo para 
prevenir ou retardar doenças 
renais em estágio terminal.
– Garantir que os pacientes 
com doenças renais, mesmo 
quando desprovidos de 
condições financeiras, 
recebam os serviços 
básicos de saúde que 
necessitam (por exemplo, o 
controle da pressão arterial 
e do colesterol, acesso aos 
medicamentos essenciais) 
para retardar a progressão 
da doença.
– Apelar ao poder público 
que implante e aprimore 
políticas transparentes que 
regulem o acesso universal 
e sustentável a serviços 
avançados de cuidados de 
saúde (por exemplo, diálise e 
transplantes) e uma melhor 
proteção financeira aos 
centros de tratamento à 
medida que mais recursos 
se tornem disponíveis.
- Quebrar barreiras 
socioeconômicas e expandir 
o acesso a serviços 
abrangentes para atender às 
necessidades da população 
é essencial para garantir 
uma atenção equitativa aos 
rins e aumentar a qualidade.

Estima-se que haja atualmente no mundo 850 milhões de pessoas com doença 
renal, decorrente de várias causas. A doença renal crônica (DRC) causa pelo 

menos 2,4 milhões de mortes por ano, com uma taxa crescente de mortalidade

Dia Mundial do Rim – 14 de março – 
SaúDE DOS RinS PaRa TODOS

Fonte: Sociedade Brasileira 
de Nefrologia (sbn.org.br) 
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DEPUTaDOS DO OESTE

DEPUTADOS ESTADUAIS

Confira quantos servidores têm os deputados da região Oeste e os gastos de seus 
gabinetes nos dois primeiros meses do ano 

Com 690 servidores, gabinetes 
geram gasto mensal superior 
a R$ 4 milhões em salários 

CArINe AreNHArdT

E
mpossados em janeiro deste ano, os 
40 deputados estaduais eleitos ou 
reeleitos para o mandato 2019/2022 
já contabilizam 690 servidores tra-

balhando em seus gabinetes. Deste total, 641 
são comissionados pagos com verba de ga-
binete. Os demais são efetivos ou deixados a 
disposição pela Alesc e ambos pagos pela As-

sembleia Legislativa. 
Somando os gastos com salários, inde-

nizações, férias e auxílios para os servido-
res dos 40 gabinetes na última folha mensal, 
o montante foi superior a R$ 4 milhões. Nes-
te valor constam pagamentos com verba de 
gabinete e também feitos diretamente pela 
Alesc.  Cada deputado pode manter até 22 
comissionados com verba do gabinete e so-
mar um montante de até R$ 111. 675,57 em 

pagamento de salários. Auxílios e outros pro-
ventos são pagos pela Alesc.

Neste montante de R$ 4 milhões não está 
incluso o valor pago em salários para os de-
putados estaduais. Cada um recebe men-
salmente R$ 25.322,25, totalizando entre os 
40 parlamentares pouco mais de R$ 1 mi-
lhão. Os números estão no Portal da Trans-
parência da Assembleia Legislativa de San-
ta Catarina (Alesc) e neste valor também não 

constam os demais servidores do Legislativo 
estadual que trabalham fora dos gabinetes. 

Nossa reportagem também levantou os 
gastos com outras despesas nos 40 gabine-
tes dos deputados em janeiro e fevereiro de 
2019. Entre diárias, passagens, combustível, 
telefone, correspondências, gráfica, almoxa-
rifado e outras despesas, os deputados e ser-
vidores dos 40 gabinetes gastaram mais de 
R$ 430 mil nos primeiros dois meses do ano.  

Confira como foram os gastos dos deputados estaduais que representam a região 
Oeste do estado no início do ano e o número de servidores em cada gabinete. 

aLTaiR SiLVa 
O deputado do PP foi reeleito para o segundo 
mandato como deputado estadual e neste 
ano o gabinete do parlamentar conta com 14 
servidores comissionados. Conforme o último 
relatório do Portal da Transparência, o gasto 
mensal com salários é de aproximadamente 
r$ 58 mil, inclusos ainda pagamento de auxílio 
saúde e outros proventos. 
O gabinete de Altair Silva também contabilizou 
gasto de r$ 17.396,42 em diárias, gráfica e 
passagens em fevereiro deste ano. 
A assessoria de imprensa do 
deputado não comentou os 
números. 

MaRLEnE FEngLER 
A deputada do PSD foi eleita para o primeiro 
mandato e está com 22 servidores, dos 
quais 20 são comissionados pagos com 
verba do gabinete. O gasto mensal soma 
aproximadamente r$ 141 mil em pagamento de 
salários e auxílios para os 22 servidores. 
em nota, a deputada informou que o número 
de servidores e as despesas com pessoal 
com verba do gabinete estão dentro do que é 
estabelecido pela Alesc. “em fevereiro, meu gabinete 
comprometeu com pessoal r$ 106.103,84, para 20 
servidores comissionados”, afirma. 
O gabinete da deputada gastou r$ 18.029,92 
em fevereiro com despesas de 
combustível, diárias, gráfica e 
passagens. 

FaBianO Da LUz
eleito para seu primeiro mandato como 
deputado estadual, Fabiano da Luz (PT) 
tem 20 servidores comissionados em seu 
gabinete. De acordo com os números do 
Portal de Transparência, o gasto mensal com 
salários é de aproximadamente r$ 89 mil. 
em fevereiro o gabinete do deputado teve 
gastos de r$ 25.700,94 com despesas de 
diárias, gráfica e passagens.

Até o fechamento desta edição 
não tivemos retorno da 
assessoria de imprensa do 
deputado.

LUCianE CaRMinaTTi
A deputada do PT foi reeleita para o terceiro 
mandato na Alesc e conta com 18 servidores, dos 
quais 15 são comissionados pagos com verba do 
gabinete. Os números do Portal da Transparência 
mostram um gasto de aproximadamente r$ 117 
mil por mês em pagamento de salários e auxílios 
para os 18 servidores. 
O gabinete gastou r$ 23.568,85 com combustível, 
diárias, gráfica e passagens em fevereiro. em 
janeiro o gasto foi de r$ 1.508,39 com passagens, 
almoxarifado e correspondência/telegrama. 
A assessoria de imprensa da deputada informou 
que os gastos com verba do 
gabinete estão dentro dos limites 
previstos pela Alesc. 

MOaCiR SOPELSa
reeleito para o sexto mandato como deputado 
estadual, Moacir Sopelsa (MDB) está com 17 
servidores comissionados em seu gabinete. 
O Portal da Transparência aponta gasto de 
aproximadamente r$ 76 mil em pagamento 
de salários e auxílios para os servidores. 
O gabinete teve outras despesas em fevereiro, 
no montante de r$ 9.985,42, com combustível, 
diárias e passagens. em janeiro foram gastos 
r$ 2.499,75 em almoxarifado, combustível, 
correspondências/telegramas e passagens. 

Até o fechamento desta edição não 
tivemos retorno da assessoria de 
imprensa do deputado.

nEODi SaRETTa
O deputado do PT foi reeleito para o quinto 
mandato na Alesc e tem 21 servidores neste ano, 
dos quais 19 são comissionados pagos com verba 
do gabinete. Conforme números do Portal da 
Transparência, o gasto com salários e auxílios para 
os 21 servidores é superior a r$ 105 mil por mês. 
em fevereiro deste ano o gabinete teve gasto 
de r$ 5.651,32 em despesas com combustível, 
diárias, gráfica e passagens. O gabinete também 
teve gastos em janeiro de r$ 507,30, em 
telefone e correspondências/telegramas. 

Até o fechamento desta edição 
não tivemos retorno da 
assessoria de imprensa do 
deputado.
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Os dados foram retirados do Portal da Transparência da alesc no dia 6 e março de 2019.

MaURíCiO ESkUDLaRk
eleito deputado estadual para o segundo 
mandato, Maurício eskudlark (Pr) está com 23 
servidores, dos quais 20 são comissionados 
pagos com verba do gabinete. O último 
gasto mensal com salários e auxílios foi de 
aproximadamente r$ 128 mil para os 23 
servidores. 
em contato com a reportagem do jornal O 
Líder, eskudlark informou que recentemente 
houve erros no Portal da Transparência, que 
teria apontado gasto superior a r$ 173 mil, 
contabilizando o pagamento de servidores que 
não fazem parte da sua equipe. ele confirmou 
que a verba do gabinete usada no último 
mês para pagamento de salário dos 20 
comissionados foi de aproximadamente 
r$ 102.600. O restante do valor foi pago 
pela Alesc. 
em fevereiro deste ano o gabinete teve gasto de 
r$ 17.546,08 em despesas com diárias, gráfica 
e passagens. em janeiro o gasto 
foi de r$ 260,63 em telefone e 
correspondências/telegramas. 

PaDRE PEDRO BaLDiSSERa
reeleito para o quinto mandato como 
deputado estadual, Padre Pedro Baldissera 
(PT) conta com 23 servidores, dos quais 22 
são comissionados pagos com verba do 
gabinete. O gasto mensal com pagamento 
de salários e auxílios aos 23 servidores é de 
aproximadamente r$ 127 mil. 
O gabinete teve gasto de r$ 18.796,14 em 
fevereiro com despesas de combustível, 
diárias, gráfica e passagens. em janeiro o 
gasto foi de r$ 127,41 em telefone. 
A assessoria de imprensa do deputado 
informou que o mandato se utiliza desta 
estrutura para atuar em todas as regiões 
(mais de 200 municípios) e em diversas 
áreas. “Além do diálogo direto com a 
população, para encaminhamento das 
demandas de cada região, mais de 90% dos 
projetos apresentados vieram de propostas 
das próprias comunidades. esse trabalho 
só foi possível em razão do apoio 
destes servidores”, afirmou a 
nota encaminhada.  

MaURO DE naDaL 
reeleito para o terceiro mandato como 
deputado estadual pelo MDB, Mauro de 
Nadal está com 15 servidores, dos quais 14 
são comissionados pagos com verba do 
gabinete. Os dados do Portal da Transparência 
apontam gasto de aproximadamente r$ 164 
mil por mês em salários e auxílios para os 15 
servidores.
O deputado destacou que o valor pago com 
verba do gabinete foi de r$ 111.346,00 para os 
14 comissionados. ele justificou que a equipe 
é necessária para manter as ações nos 70 
municípios da região. 
O gabinete teve gastos de r$ 33.266,87 em 
fevereiro com despesas de combustível, 
diárias, gráfica e passagens. em janeiro os 
gastos foram de r$ 3.527,23 em 
almoxarifado, correspondências/
telegramas, diárias, passagens 
e telefone. 



,  MArAviLhA 9 De MArçO De 201914

HUManizaÇÃO
Hospital São José recebe visita de palhaça

A Palhaça Magnólia mu-
dou o dia dos pacientes e fun-
cionários do Hospital São José 
de Maravilha. Ele visitou o local 
na semana passada, por meio 
de uma ação do Grupo de Tra-
balho Humanização do Hospi-
tal São José. A Palhaça Magnó-
lia é interpretada pela voluntária 
Gabrielle Heinz, de 22 anos, for-
mada em artes cênicas pela 
UFSM. Ela trabalha como pa-
lhaça há três anos e partici-

pa de um workshop de palha-
çaria. “É a mais nova voluntária 
do Hospital São José, que esta-
rá levando a arte da palhaça-
ria e do riso, espalhando alegria 
e tornando o ambiente hospita-
lar mais leve”, afirma a assisten-
te social Marizete Badia Fior. 

Segundo a profissional, 
além das atividades lúdicas, can-
tar, dançar, muitas vezes, é es-
sencial dar atenção individual 
às pessoas. “O trabalho humani- Palhaça mudou rotina e levou mais alegria para pacientes e grupo de trabalho

Hospital São José

zação traz inúmeros benefícios 
para o paciente e os familiares 

e o ambiente fica mais acolhe-
dor e menos traumático”, afirma.

FaMíLia Após competição de fantasia, 15 crianças foram premiadas

Com muita diversão e concurso, Carnaval 
infantil reúne dezenas de crianças
ederSON AbI

O Departamento de Cultu-
ra realizou na terça-feira (5) mais 
uma edição do Carnaval Infan-
til em Maravilha. O evento foi or-
ganizado no Espaço Criança Sor-

riso e reuniu dezenas de crianças 
e seus pais. As famílias foram ao 
local e se divertiram com mui-
tas brincadeiras e papel picado. 
Após as brincadeiras, as crianças 
participaram do concurso de fan-
tasias, por idade.

Crianças fizeram a festa com papel picado no espaço Criança Sorriso

Prefeita, rosimar Maldaner, fantasiada, distribuiu doces para as crianças

DE 0 A 2 ANOS
1º Pietra Ponciano
2º Samuel Longo
3º Nauane Machado

DE 3 A 4 ANOS
1º Artur Schefer
2º helena Girardi
3º Naíne Machado

DE 5 A 6 ANOS
1º rafaela Mânica

2º Susana Scapini
3º Stela Maris Giardi

DE 7 A 8 ANOS
1º valentina Girardi
2º valentina Pinheiro
3º Pietra Linke

ACIMA DE 9 ANOS
1º Angeline da rosa
2º Caroline Bock
3º vitória roversi

RESULTaDOS POR CaTEgORiaS CaRnaVaL DOS iDOSOS

Além das crianças, os idosos se 
divertiram muito na terça-feira de 
Carnaval em Maravilha. O Grupo 
de Idosos Lar de Convivência pro-
moveu grande festa em sua sede, 
no Centro. Com muita fantasia e 
alegria, os anfitriões receberam 
cinco grupos visitantes.

Os foliões foram recepciona-
dos com almoço. O evento foi aber-
to ao público durante a tarde. Além do Lar de Convivência, outros cinco grupos estiveram no local para a festa

Divulgação

Fotos: Prefeitura de Maravilha

Muito parecido com hulk, Artur levou primeiro lugar no concurso até quatro anos rafaela Mânica, de diabinha mascarada, foi a melhor fantasia até seis anos

valentina Girardi, de anjinho, foi a vencedora na categoria até oito anos De bailarina, Pietra foi a vencedora do concurso até dois anos

Acima de nove anos, a fantasia em dupla foi a vencedora. O tema foi o “Oposto” Com peças criativas, concurso da fantasias teve várias crianças participantes
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por SIMONE HüBNER

TOQUE dE rEQUINTE

Vitrine

1. elas não mudam quem são para seguir tendências
Se gostam de algo, incorporam no próprio estilo, mas 
nunca irão se adaptar a algo só porque está na moda. 
elas focam naquilo que gostam e tem a ver com elas.
2. elas não fofocam
Pois têm coisas muito mais interessantes para discutir 
do que a vida alheia. elas são pessoas interessantes por 
si só, não precisam diminuir os outros para isso.
3. elas não reprimem seus sentimentos
Quando uma mulher sente-se de uma determinada 
forma ou tem algo em sua cabeça, ela comunica, 
pois sabe que o jeito mais rápido de superar qualquer 
problema é através da honestidade.
4. elas não abrem mão do autocuidado
Sabem que são importantes, então se esforçam para 
cuidar de si. elas valorizam balanço em suas vidas, se 
alimentam bem, se exercitam e dormem bem.
5. elas não duvidam de suas habilidades
Creem firmemente que, com um pouco de trabalho, são 
capazes de conquistar o que quiserem. e, por conta 
disso, conquistam mesmo!
6. elas não perdem tempo se preocupando com coisas 
que não conseguem controlar
Consertam o que pode ser consertado e deixam o resto 
para lá. elas sabem que não têm por que se estressar 
com coisas pequenas.
7. elas não têm medo de imperfeições
Apesar de saberem a importância da primeira impressão, 

sabem também a importância de se divertir, o que, às 
vezes, inclui maquiagem borrada e cabelo desarrumado.
8. elas nunca se desvalorizam
Pois sabem, sem a menor sombra de dúvida, que 
merecem coisas boas, e isso as faz lutar por isso.
9. elas não ignoram seus instintos
Um mau pressentimento é um aviso. Mulheres 
confiantes acreditam em si o suficiente para dar ouvidos 
ao próprio instinto.
10. elas não levam as coisas para o lado pessoal
A mulher confiante compreende perfeitamente que a sua 
opinião tem a ver com você, e não com ela.
11. elas não se baseiam naquilo que outros pensam 
delas
e também não se comparam com outros, pois sabem 
exatamente quem são e não precisam de ninguém 
dizendo isso a elas.
12.  elas nunca invejam a felicidade dos outros
Como são felizes o suficiente com suas próprias vidas, 
conseguem sentir-se genuinamente felizes pelos outros. 
Mais do que isso, elas usam o sucesso de outros como 
inspiração.
13. elas não questionam seus propósitos
Mulheres confiantes sabem seus pontos fortes e se 
colocam em situações em que podem brilhar. elas 
focam mais em reconhecer o que são capazes de fazer 
do que em suas fraquezas.

Fonte: O Segredo

EXCELEnTE FiM DE SEMana!

aPREnDa a SE VaLORizaR: 
ALGUMAS COISAS qUE MULHERES CONFIANTES NUNCA FAZEM!

Ser confiante não tem nada a 
ver com ser extrovertida, falante ou 
sociável – estes são apenas traços de 
personalidade. Existem mulheres tí-
midas que estão perfeitamente con-

fortáveis consigo, assim como mu-
lheres expansivas que, por dentro, 
sentem-se incapazes. 

E não se engane: algumas delas 
podem parecer muito bem-resolvi-

das e sucedidas, mas na realidade só 
estão tentando convencer os outros 
e a si mesmas de que são seguras.

O site da revista americana Cos-
mopolitan elaborou uma lista com 

as atitudes que mulheres verdadei-
ramente confiantes jamais têm e 
que você pode usar como inspira-
ção para aumentar sua própria se-
gurança.
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por SUSANE ZANIN
MOda & ESTILO

Vitrine

agEnDa DE EVEnTOS

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 44

Membro
do agro-
negócio

Qualidade
do livro
póstumo 

Ivete
Sangalo,
cantora
baiana 

Defeito 
do Tio

Patinhas
(HQ)

Primeiro
ângulo da

figura 
geométrica

Altar-(?),
ponto

focal da
missa

Título
nobre de

Isaac
Newton 

Forma do
decote 
pronun-
ciado

Museu 
carioca no
Parque do
Flamengo

Espaço
central de 
anfiteatros
romanos

Manti-
queira e
Canastra
(Geol.)

(?) Couto,
escritor
moçam-
bicano

Efeito
usado em
gravações
musicais
Claridade
que incita 
o escorpião
a brilhar 

A reação
do nariz e
da testa
franzidos

Aluguel,
em inglês

Palavra
dita ao
testar o

microfone
Estado da
Reserva

Ianomâmi
(sigla)

Tipo de
leite de

qualidade
inferior(?)

principal:
lutas mais
esperadas

do UFC

Nutriente 
da tireoide
(Fisiol.)

Apressado

Composi-
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"O Filho (?)",

parábola bíblica
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do RS
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racionamento de água
Posição do futebol
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Tiririca

Comer ga-
fanhoto e

arrotar à mesa, para
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LICC
FAZENDEIRO
AVAREZAIS

AGDREST
GUAIBAU

LEMETAMAM
DIVISÃOE

TERSERRAS
ECOMIARE

ACOMPLEXO

LUARRENT
AÇODADOAI

AESDSC
DRACIODO

CARLOSGOMES

3/sir. 4/card — rent — rest. 11/carlos gomes.

ESPaÇO gOURMET

INGredIeNTeS
3 ovos 
3 xícaras (chá) de polvilho doce
1 xícara (chá) de leite
1 xícara (chá) de óleo
1 colher (café) de sal
150g de queijo parmesão ralado
1 colher rasa (sopa) de fermento em pó

MOdO de PrePArO
Preaqueça o forno em 180°C por 20 minutos. 

BOLO DE 
PÃO DE QUEiJO

Unte a forma (com furo no meio) apenas com 
óleo. Bata no liquidificador os ovos, o leite e o 
óleo. Em uma vasilha, misture aos poucos o pol-
vilho e o queijo, mais o que foi batido no liquidi-
ficador. Coloque o fermento e mexa devagar. Asse 
em forno a 180°C por mais ou menos 30 minutos.

9/3 Show com Hungria – 23h30 – Play Club
15/3 7º Encontro da Mulher Empresária - 19h – Lar de Convivência 
16/3 7º Jogos de Integração dos Clubes de Mães – 9h – Salão Paroquial Católico
- 7º Jantar das Massas do rotary Club – 20h30 – Lar de Convivência 
17/3 Feira regional de artesanato – 8h – espaço Criança Sorriso
- Festa Comunitária – 10h – Salão da Linha Nova Brasília
- Festa Comunitária – 10h – Salão do Novo Bairro

MaRaViLHa

Já trabalhei em uma grande marca de 
moda fitness e pude observar de perto a tec-
nologia incrível que existe por trás das nos-
sas amadas roupas de academia. Dizemos 
que na moda fitness ou sportswear foca-
mos em performance, pois as peças não po-
dem atrapalhar os movimentos, muito pelo 
contrário, devem até auxiliar no sucesso do 
exercício. Existem tecidos que foram desen-
volvidos para nadadores que, imitando a es-
trutura da escama dos tubarões, faz com que 
o atleta consiga nadar mais rápido. Apesar 
de este ser um caso bem específico, pode-
mos encontrar facilmente peças com teci-
dos tecnológicos que auxiliam pessoas que 
praticam esportes por prazer ou saúde. 

Um dos tecidos mais incríveis que eu já 
vi é o Emana. Foi desenvolvido pela empresa 
Rhodia e contém microcristais em sua fibra 
que, comprovadamente, auxiliam na circu-
lação sanguínea e na diminuição da celulite. 
As grandes marcas fitness sempre disponibi-
lizam algumas peças de Emana em suas co-
leções, é só buscar na etiqueta ou pedir aju-
da ao vendedor.

A tecnologia Dry Fit é um pouco mais 
conhecida e facilmente encontrada nas lo-
jas específicas. O tecido Dry Fit transporta o 
suor para fora da roupa, auxiliando no con-
forto térmico também, e é muito utilizado 
por jogadores de futebol. 

MODa FiTnESS: tecnologia têxtil

Outra tecnologia têxtil mais difundida e utilizada é a 
dos tecidos com proteção UV e UVA. Além das praias e 
piscinas, devemos nos proteger da radiação solar todos 
os dias e isto inclui a prática de exercícios, principalmen-
te quando forem feitos de dia ao ar livre.

Algumas leggins e shorts possuem recortes que pas-
sam a ideia de levantar o bumbum e algumas também 
podem ter um tecido mais grosso na parte da cintura, 
dando a impressão de afinar a cintura. Isso mostra que 
as modelagens das peças fitness podem favorecer nosso 
corpo conforme nossas vontades, já que o momento de 
praticar um exercício deve ser algo prazeroso e que au-
mente a nossa autoestima.
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Vitrine

por ESTELA SERPA
árEa VIP
vip@jornalolider.com.br 

Ser mulher é fazer nascer a esperança em qualquer palavra, em cada gesto. Até nos dias mais difíceis. Ser mulher é 
do mundo a dadiva da vida. É encantar qualquer chão. É ser amor. É ser chama. Ser mulher é transpirar sentimentos. É 
lagrima e é gargalhada. É fazer dos dias tristes os mais felizes! É ser verdade, é ser encanto. Ser mulher é dançar na chuva, 
sem medo. Ser mulher é ser gigante! Ser mulher é fazer feliz! Ser mulher é ser maior! Feliz Dia da Mulher!!! 

 

Camilla

Carine

estela

Diana

Josiele

Stefany

Simone

rosiane

Neiva

Franciele

Marilene
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por LAIS ORO e ANDREA COSTA PELISSARI
dESIGN EM PaUTa

Vitrine

por LUCIANE MOZER

VIda E
ESPIrITUaLIdadE

na SUa ESTanTE

BREVES RESPOSTaS PaRa gRanDES 
QUESTõES
Breves respostas para grandes questões 
foi o último livro publicado por Stephen 
hawking, uma referência nos estudos 
de física e cosmologia. vemos, ao longo 
das páginas, questões polêmicas serem 
levantadas, como, por exemplo, a existência 
de Deus. hawking olha para trás e se 
questiona sobre a origem do universo, mas 

também olha para frente e expõe os seus 
receios com o futuro do planeta devido ao 
aquecimento global.  O que ressalta na obra é o 
último alerta dado por hawking, na tentativa de 
chamar a atenção de todos nós sobre o grave 
rumo que o planeta está tomando.

nEnHUM OLHaR

você é daqueles que adora um 
bom romance? então anote na sua 
lista a obra-prima Nenhum Olhar, 
escrita pelo autor português José 
Luís Peixoto, vencedora do Prêmio 
José Saramago. A história se 
passa no interior de Portugal - em 
uma aldeia situada no Alentejo - e 

tem uma pegada extremamente poética. 
A narrativa se passa em um ambiente 
de extrema pobreza e os personagens 
supostamente reais se misturam com 
criaturas alegóricas, dando origem a um 
universo triste e fantasioso, repleto de 
silêncios e mistério.

QUaL a RECLaMaÇÃO DE HOJE? 

Com certeza você conhece ou convive com alguém que está 
sempre reclamando. Ou pior ainda, você é o próprio reclamão! 

Existem pessoas que reclamam do sol, da chuva, do calor ou 
do frio. Se tem emprego, está só reclamando do patrão ou de al-
gum colega de trabalho. Se estiver desempregado, reclama pela 
falta de emprego.

Poucas coisas são tão desagradáveis quanto à reclamação 
sistemática, mas a pessoa que tem o hábito da reclamação per-
turba muito mais a si mesma do que às outras que a cercam. 

Deve-se reconhecer que a vida é difícil, que a luta diária pela 
sobrevivência requer muito esforço e esse esforço redunda, não 
poucas vezes, insuficiente para vencer todos os compromissos 
que a sociedade impõe. E que todos têm sua cota de dificulda-
des para enfrentar, o queixoso não se dá conta disso e julga-se o 
único atingido pelas vicissitudes da existência. 

Outro problema da pessoa que está tomada pelo hábito da 
reclamação é de que as coisas boas da vida acabam ficando des-
percebidas.

Para este fim de semana eu proponho um desafio: você ten-
te não reclamar, comece buscando abster-se de reclamar das pe-
quenas coisas. Mas eu tenho mais um desafio, além de não re-
clamar, você terá que desenvolver o hábito da gratidão.  

Quantas dádivas, oportunidades, bênçãos e favores recolhe-
mos sem dizer nada além de uma formal expressão de reconhe-
cimento. 

E a gratidão não faz bem somente a quem recebe a mani-
festação, aquecendo-lhe o coração. Também reconforta quem a 
oferece. 

A regra de ouro é sempre bendizer àqueles que nos ofer-
tam assistência e auxílio. Isso mesmo, agradecer a Deus por ter 
a oportunidade de um novo recomeço a cada manhã, agradecer 
por ter um trabalho, pelo alimento que tem em sua mesa, mes-
mo que seja pouco, pois muitos nem o pouco tem. 

Não nos cabe desconsiderar a gratidão como o gesto de ter-
nura, a palavra cálida, a atenção gentil, o sorriso expressivo de 
afeto espontâneo. Doemos sempre nossa expressão de reconhe-
cimento aos que se tornam nossos protetores na Terra, não es-
quecendo de que eles representam a materialização do amor de 
nosso Pai, na dura jornada que nos cabe trilhar.

Deseja mesmo que as coisas mudem em sua vida, então 
pare de reclamar e comece a agradecer, até pelas coisas ruins, 
pois elas são decorrência de suas próprias atitudes e servem 
como aprenizado. 

O desafio está lançado, que tal começar neste sábado, um 
belo dia para não reclamar e agracer! Muita paz e luz para to-
dos e um bom fim de semana! 

Visitar a Expo Revestir é 
sempre uma experiência úni-
ca, e nos dias 12 a 15  de mar-
ço/2019 ela é realizada na 
cidade de São Paulo. Visi-
tantes com foco em dife-
rentes interesses se reúnem 

para o principal evento de so-
luções em acabamentos da 
América Latina.

As soluções exatas para 
cada projeto e as últimas ten-
dências e lançamentos mun-
diais em arquitetura e decora-

ção estão na Expo Revestir, na 
feira podemos conferir cen-
tenas de produtos aplicados, 
além de conversar diretamen-
te com os fabricantes, sem in-
termediários. Uma oportuni-
dade única de conhecer toda 

variedade de produtos, textu-
ras e cores em revestimentos, 
louças sanitárias e metais para 
cozinhas e banheiros. 

Aproveite esta dica e visi-
te! “Nunca devemos parar de 
inovar”.

TEnDÊnCiaS, nEgÓCiOS E COnTEúDO
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Franquia de monitoramento eletrônico possui equipamentos 
de última geração e profissionais qualificados

inviolável fica localizada no Centro 
de Maravilha e conta com inovações

SEgURanÇa

CAMILLA CONSTANTIN

Com 35 anos de experiência 
no mercado, a Inviolável está pre-
sente em mais de 320 cidades bra-
sileiras, além de duas internacio-
nais. Em Maravilha, a franquia fica 
localizada na Avenida Sul Brasil, 
486, e conta com muitas inovações 
previstas para 2019, entre elas con-
tribuir com a sociedade por meio 
de projetos sociais no município, 
apoiando ações do Rotary Club, 
JCI, CRM e da ONG Ame Bicho. 

De acordo com a equipe, a 
empresa efetuou entrega de ca-
misetas aos colaboradores e colo-
cação de adesivos nos automóveis 
como meio de divulgação e come-
moração aos 35 anos da Inviolável 
Brasil e exterior. O gestor, Dercio 

Menegassi, afirma que todos es-
tão empenhados em buscar aper-
feiçoamento constante, com obje-
tivo de proporcionar atendimento 
e serviços de qualidade. 

A Inviolável conta com equi-
pamentos de última geração e pro-
fissionais altamente treinados. O 
monitoramento é feito através de câ-
meras instaladas, permitindo visu-
alizar possíveis disparos e violações 
em tempo real. Além disso, o arma-
zenamento das imagens é feito em 
uma central própria e todas as bases 
de monitoramento são interligadas, 
aumentando a segurança. 

A maior franquia de monito-
ramento eletrônico do país atua 
com venda e instalação dos me-
lhores equipamentos e sistemas 
de vídeo e armazenamento, in-

cluindo manutenção de cercas 
elétricas. O monitoramento é feito 
24h, com proteção perimetral dos 
portões, sendo acionado o alarme 
em caso de corte ou violação. Con-

forme Menegassi, a missão da In-
violável é proporcionar segurança 
preventiva e ostensiva, aumentan-
do a satisfação dos clientes, acio-
nistas e colaboradores.

Fotos: Foto Zanotto

Gestor e colaboradores da inviolável em Maravilha

Franquia fica localizada na Avenida Sul Brasil, 486

inFORME PUBLiCiTáRiO
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FRaTERniDaDE E POLíTiCaS PúBLiCaS Celebração de Quarta-feira 
de Cinzas marcou o lançamento da campanha e início da Quaresma 

igreja Católica lança campanha 
da Fraternidade 2019 
CArINe AreNHArdT

O lançamento oficial da 
Campanha da Fraternidade 2019 
foi na Quarta-feira de Cinzas (6), 
pela Igreja Católica. Em Maravilha 
teve celebração religiosa na Igre-
ja Matriz na noite de quarta-feira. 
O tema deste ano é Fraternidade 
e Políticas Públicas. A escolha do 
tema leva em consideração a atu-
al conjuntura da sociedade.

Conforme o padre Pedro Al-
meida, todas as políticas públicas 
relacionadas à saúde, educação 

e saneamento básico, entre ou-
tras áreas, serão agora debatidas 
e analisadas. O objetivo é buscar 
caminhos e soluções para melho-
rar as políticas públicas. A cam-
panha é trabalhada durante todo 
o ano.

A Paróquia São José Operá-
rio, que abrange Maravilha, Flor 
do Sertão, São Miguel da Boa Vis-
ta e Tigrinhos, terá o lançamen-
to da campanha em cada comu-
nidade e a partir de então grupos 
de reflexão, de jovens e de famí-
lias vão receber e estudar mate-

PREPaRaÇÃO PaRa a PáSCOa 
A semana também marcou o início da preparação para 
a festa de Páscoa, que neste ano será comemorada no 
dia 21 de abril. O padre Pedro Almeida destaca que o 
período de Quaresma propõe uma reflexão mais pessoal 
para o fiel. No período que antecede a festa que marca a 
morte e ressureição de Jesus, cada cristão é convidado 
a refletir sobre sua caminhada, enxergar o que poderia 
mudar e melhorar. 
A Quaresma é tempo de reconciliação e preparação para 
o renascimento, a partir de Jesus Cristo que deu a vida 
pela humanidade. A igreja relembra também a história da 
humanidade, os 40 anos que o povo de Deus passou no 
deserto até chegar à liberdade e a preparação de Jesus 
nos 40 dias no deserto, chegando a sua condenação, 
morte e ressureição para a vida eterna. 

riais já elaborados pela Diocese de 
Chapecó. O padre também falou 
sobre encontros de núcleos com 
formações durante o ano para de-
bater o tema.

“A nossa fé, que carregamos 
em nome de cristão, ela tem que 
incidir na sociedade. Então nós 
trabalhamos, a Campanha da 
Fraternidade tem como método 
pedagógico o ver, o julgar, o agir 

e celebrar. É a partir desses qua-
tro pilares que a igreja reflete a so-
ciedade, tornando-se assim um 
evangelho encarnado. Não pode-
mos olhar o evangelho somen-
te nos anos passados, ele tem que 
estar produzindo eco dentro de 
nós e fazendo com que nós agi-
mos na sociedade a partir dele, a 
partir do exemplo que Cristo dei-
xou”, afirma o padre. 

Padre Pedro Almeida fala sobre o tema da campanha 

Ederson Abi /O Líder

Livro: Mensagens de Luz  |  reuniões da Seicho-NO-IE | Terças-feiras, às 20h 
| Quintas-feiras, às 15h | Encontro da Mulher Feliz  | Na associação Local de 

Maravilha/SC | rua 27 de Julho, 2081

É O ESPíRiTO DE gRaTiDÃO QUE 
nOS COnDUz À SaLVaÇÃO DE DEUS
Cultivando-se o espírito de gratidão, 
ocorre a cura de doenças. Não 
é só isso. O espírito de gratidão 
conduz também à prosperidade 
nos negócios. Se você conseguir 
manifestar o espírito de gratidão não 
somente em relação aos clientes e 
às mercadorias, mas também em 
relação aos antepassados, à esposa 
(ou ao marido) e aos filhos, seus 
negócios prosperarão naturalmente.

edITAL de CONVOCAÇÃO ASSeMbLÉIA 
GerAL OrdINArIA

O Presidente da COACIG AGrOINdUSTrIAL COO-
PerATIVA, situada na Linha Indiozinho, interior no mu-
nicípio de Guaraciaba, Estado de Santa Catarina, ins-
crita no CNPJ: 18.398.064/0001-58, Inscrição Estadual 
nº. 257.089.004, registrado na Jucesc 42400023894 em 
26/06/2013, no uso de suas atribuições que lhe confere o 
Artigo 41º do Estatuto Social, convoca os 685  cooperados 
com direito a voto, para se reunirem em Assembleia Geral 
Ordinária a ser realizada no dia 20 de Março de 2019, na 
sede da Cooperativa, na linha Indiozinho, interior, na ci-
dade de Guaraciaba/SC, em primeira convocação às 18:00 
horas, com dois terços dos cooperados  presentes, em se-
gunda convocação às 19:00 horas com a metade mais um, 
e em terceira e última convocação às 20:00 horas com o mí-
nimo dez cooperados presentes, para deliberarem sobre a 
seguinte:

OrdeM dO dIA
1º) - Prestação de Contas dos Órgãos de Administração 

com parecer do Conselho Fiscal Exercício 2018
2º) - Destinação da Sobras, apuradas no Exercício 2018
3º) - Eleição dos membros do Conselho  de Adminis-

tração e Conselho fiscal.
4º) - Autorização ao Conselho de Administração con-

trair junto aos Bancos ou outros estabelecimentos de cré-
ditos, financiamentos para ampliação, reforma e capital de 
giro, aquisição venda e ou alienação de bens móveis e imó-
veis.  

5º) - Discussão dos honorários dos Administradores
6º) - Transferência da conta Rates para Fundo de Re-

serva Legal cfe. Art. 64º parágrafo 1º do Estatuto.
7º) - Outros assuntos gerais de interesse social.

Guaraciaba/ SC, 09 de Março  de 2019

SerGIO SCALCO
Presidente

A CDL e Associação Em-
presarial de Maravilha, junta-
mente com a Fundação Em-
preender, traz para Maravilha 
a primeira turma do Progra-
ma de Gestão e Vivência Em-
presarial (PGVE). O objetivo 
é oportunizar aos associados 
vivências, informações e co-
nhecimentos atualizados, ca-
pazes de contribuir com a ala-

vancagem dos seus negócios, 
bem como o desenvolvimen-
to do associativismo, através 
dos professores da Fundação 
Getúlio Vargas (FGV), reco-
nhecidos nacionalmente.

O programa é direciona-
do para empresários, dirigen-
tes e pessoas que estão na linha 
de frente das empresas, possi-
bilitando capacitação em ges-

tão, análises contábeis e inova-
ção no ambiente empresarial. 
Na grade curricular estão temas 
como, liderança e metas, ges-
tão de pessoas, inteligência co-
mercial, estratégia empresarial, 
planejamento e controle finan-
ceiro e análise de demonstrati-
vos, inovação das organizações, 
modelos de tomada de decisão 
e sustentabilidade do negócio. 

O programa vai contar 
com oito encontros, que serão 
mensais, realizados nas noi-
tes de sexta-feira e sábado o 
dia todo. Os participantes re-
ceberão certificado de conclu-
são pela Sociesc.  Os interessa-
dos podem entrar em contato 
com a CDL e Associação Em-
presarial para garantir sua ins-
crição. As vagas são limitadas.

CaPaCiTaÇÃO
Programa de gestão e Vivência Empresarial está
com vagas abertas  
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Empreendimento localizado na Avenida Presidente Kennedy 
conta com espaço amplo e estacionamento exclusivo

Madames Salão e Esmalteria 
reinaugura em Maravilha

nOViDaDE

CAMILLA CONSTANTIN 

Na tarde de sexta-fei-
ra (8) reinaugurou em Ma-
ravilha a Madames Salão e 
Esmalteria, com recepção es-
pecial e coquetel para clien-
tes e amigos. O empreendi-
mento, localizado na Avenida 
Presidente Kennedy, 1800, 
próximo à PS do Brasil, con-
ta com atendimento de terça-
feira a sábado, a partir das 8h.

A proprietária, Elizio-
ne Krumenauer, afirma que 
a decisão de mudar de en-
dereço surgiu da vontade de 
ampliar os serviços ofereci-

dos e da necessidade de ter 
mais espaço para estaciona-
mento. “Atuava há mais de 
um ano no Centro de Ma-
ravilha, mas agora conta-
mos com espaço amplo, 
com acessibilidade e esta-
cionamento exclusivo”, diz.

A profissional afirma 
que pensando no bem-es-
tar dos clientes, o ambiente 
é climatizado e possui salas 
separadas para cada tipo de 
serviço. A mudança também 
é positiva por abranger uma 
nova área da cidade, con-
quistando clientes que mo-
ram ou trabalham na região. Madames Salão e esmalteria atende agora na Avenida Presidente Kennedy

Camilla Constantin/O Líder

SERViÇOS OFERECiDOS
Atualmente a Madames Salão e esmalteria oferece corte de cabelo, 
hidratação, progressiva, tintura, penteado, maquiagem, design de 
sobrancelha, manicure, pedicure, alongamento de unha e cílios, 
colocação de piercing e massoterapia.  
elizione destaca que a equipe aposta frequentemente em cursos de 
aperfeiçoamento e trabalha com horários diferenciados para quem 
necessitar, oferecendo pacotes especiais em cada área. “Contamos 
com preços bons e acessíveis, mas sempre prezando pela qualidade. 
Convido a todos para conhecer nosso novo espaço”, diz. 

Local oferece diversos 
serviços, com qualidade e 

preços acessíveis 

Fotos: Divulgação
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PaLESTRa

aQUiSiÇÃO

Evento irá homenagear 
público feminino 

Flor do Sertão conta 
com nova ambulância

A Secretaria de Assis-
tência Social de Flor do Ser-
tão irá promover um even-
to especial para comemorar o 
Dia da Mulher. A programa-
ção está marcada para o dia 15 
de março, no Centro de Con-
vivência de Idosos, e irá con-
tar com palestra-show, a partir 
das 19h. Para facilitar a parti-
cipação das mulheres do inte-
rior, haverá transporte gratuito.

Segundo a secretária de 
Assistência Social, Sirlane Pa-
linski, o foco será na autoesti-
ma. “A realidade das mulheres 
hoje é bem diferente de anos 
passados. Cada dia a mulher se 
torna mais protagonista, seja 
na família ou no trabalho, as-
sumindo responsabilidades 
que historicamente eram ne-

REPRESEnTanTES 
Conferência de Saúde é realizada em 
Bom Jesus do Oeste

A administração de Bom 
Jesus do Oeste promoveu 
na última semana a 7ª Con-
ferência Municipal de Saú-
de, no Centro de Convivên-
cia dos Idosos. O evento, 
conduzido por Marli Agos-
tini, foi realizado por meio 
da Secretaria de Saúde e do 
Conselho Municipal de Saú-
de e contou com a escolha 
dos delegados do municí-
pio para a etapa estadual.

O prefeito, Ronaldo Luiz 
Senger, reconheceu o ser-
viço prestado pela Secreta-
ria de Saúde do município. 
“Contamos com uma óti-
ma equipe de trabalho, te-

REPRESENTANTES 
delegadas dos profissionais do município: rozimeri Bassos (titular) e 
rosilene Kuhn (suplente)
delegadas dos usuários do SUS: Micheli da Silva Menegotto (titular) e 
Marilda Wandscheer (suplente)
delegadas do governo: roseni Bruxel (titular) e Silvia endler (suplente)

mos transporte de qualidade 
aos pacientes para Maravi-
lha, São Miguel do Oeste e 
Chapecó, bem como medi-
camentos para os pacientes”, 
diz. A secretária de Saúde, 
Roseni Bruxel, ressalta que o 
principal objetivo do even-

to é estabelecer diretrizes e 
prioridades da política de 

saúde do SUS para o municí-
pio nos próximos dois anos. 

evento contou com a participação de lideranças e da comunidade 

Divulgação

O município de Flor 
do Sertão conta agora com 
uma nova ambulância, que 
será destinada para aten-
der as emergências. A aqui-
sição é resultado de emen-
da parlamentar de Marco 
Tebaldi (PSDB) no valor de 
R$ 171 mil e contrapartida 
do município de R$ 8 mil. 

De acordo com a secretá-
ria de Saúde, Maristela Valler, 
a aquisição irá agregar no tra-
balho prestado. “Além do bom 
serviço dos profissionais en-
volvidos, é necessário estrutu-
ra de qualidade para que a po-
pulação seja bem atendida e, 
sem dúvida, esse veículo con-
tribui para isso”, reconhece.

Secretária de Assistência Social, 
Sirlane Palinski

Divulgação

Divulgação

gadas. Muitas ainda sentem o 
peso e a pressão de uma so-
ciedade com raízes machis-
tas e nossa ideia, através des-
te evento, é ajudá-las a superar 
isso”, destaca Sirlane, lembran-
do que não há restrição de ida-
de para participar do evento.

entrega contou com a participação dos profissionais da Saúde

Divulgação

SEM REFORMa Conforme a assistente de educação, o engenheiro civil 
foi até a instituição na quinta-feira (7)

água da chuva invade forro de 
escola estadual em Tigrinhos
dIANA HeINz

A chuva forte de quarta-
feira (6) abriu um buraco no 
forro da secretaria da Escola de 
Educação Básica Osvaldo Fer-
reira de Mello em Tigrinhos. 
Computadores, documentos 
e outros aparelhos, tudo foi 
inundado. A queda da água 
foi filmada pela equipe da es-
cola e enviada ao Jornal O Lí-
der. Conforme a assistente de 
educação, Andreia Gonçalves 
Padilha Porfirio, não é a pri-
meira vez que a situação acon-
tece. “Toda vez que chove for-
te alaga a secretaria. No teto, 
no meio da sala, documentos, 
computadores, escorre pelas 
paredes, é horrível. As vezes dá 

tempo de cobrir, tirar as coisas, 
desta vez não deu porque ocor-
reu de meio-dia”, explica. 

Segundo ela, no ano passa-
do existia um projeto de refor-
ma para a instituição. “Ele es-
tava encaminhado e sumiu da 
ADR de Maravilha. Encaminha-

mos então os documentos para 
o Ministério Público. Até isso 
ser resolvido, vamos pregando 
o teto para que não caia sobre a 
cabeça dos alunos”, afirma. 

Não é só na secretaria que 
corre água. Nos corredores 
existem infiltrações, nas salas 

o teto baixou e as lâmpadas fi-
caram molhadas. Em dias de 
chuva o ginásio escolar não 
pode ser usado, o chão fica 
todo molhado e torna-se peri-
goso para uso. 

A redação entrou em con-
tato com a Agência de De-
senvolvimento Regional de 
Maravilha, que abrange o mu-
nicípio de Tigrinhos. Confor-
me a equipe, existe um proces-
so em elaboração para reforma 
da escola, que entra nas priori-
dades de 2019/2020. Ainda se-
gundo eles, um engenheiro ci-
vil faria uma vistoria no local 
na quarta-feira (6) para verifi-
car a situação. Conforme a as-
sistente de educação da escola, 
ele não apareceu. 

Abertura no teto por onde a água passa em dias de chuva
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ANDRÉ PREVIN
O compositor e maestro Andre 
Previn morreu no dia 28 de fevereiro, 

aos 89 anos. Com dezenas de 
composições no currículo, foi condutor 

das orquestras mais importantes do mundo, como 
a Orquestra Sinfônica de Londres e a Filarmônica de 
Los Angeles. vencedor de quatro Oscars, foi casado 
cinco vezes. Uma de suas filhas, Soon-Yi Previn, 
casou-se com o padrasto Woody Allen, em um 
escândalo que fez com que o maestro deserdasse 
a jovem.

ELLY MAYDAY
A modelo plus size canadense 
elly Mayday morreu no dia 1º 

de março, aos 30 anos, vítima de 
câncer no ovário. O câncer de elly foi 

diagnosticado há cinco anos e ela registrava cada 
etapa do tratamento nas redes sociais. Participou 
de campanhas e de um documentário sobre os 
desafios que enfrentou ao lançar a carreira de 
modelo sendo considerada de tamanho plus size.

EHUD ARYE LANIADO
O bilionário ehud Arye Laniado, 
proprietário da Omega Diamonds, 

morreu aos 65 anos, vítima de 
ataque cardíaco enquanto passava por 

uma cirurgia de aumento peniano. O empresário 
começou a carreira na África e era considerado um 
especialista na avaliação de diamantes. em 2015, 
vendeu um dos diamantes mais caros da história, 
conhecido como Blue Moon, por US$ 48,4 milhões.

YANNIS BEHRAKIS
O fotógrafo grego Yannis Behrakis 
morreu no dia 2 de março, aos 58 

anos, vítima de câncer. O profissional 
venceu o World Press Photo em 2000, 

o prêmio Bayeux-Calvados para os correspondentes 
de guerra em 2016 e foi nomeado fotógrafo do ano 
pelo jornal britânico The Guardian em 2015. ele 
também liderou uma equipe que ganhou o prêmio 
Pulitzer em 2016 por cobrir a crise dos refugiados. 

KEITH FLINT
O cantor britânico Keith Flint, 
vocalista da banda Prodigy, 
foi encontrado morto em sua 

residência no dia 4 de março, aos 49 
anos. Flint fez sucesso na década de 1990 com 
os singles Firestarter e Breathe. O último álbum da 
banda, No Tourists, foi lançado em novembro de 
2018 e eles se preparavam para uma nova turnê nos 
estados Unidos em maio.

LUKE PERRY
O ator Luke Perry morreu no dia 4 
de março, aos 52 anos, vítima de 
acidente vascular cerebral. Seu papel 

de maior destaque foi Dylan McKay, 
da série Barrados no Baile. ele também atuou em 
Buffy, a caça-vampiros e na série riverdale, que 
estreou em 2016. O ator, que iniciou a carreira 
no início dos anos 1980, fez parte do elenco 
de “Once upon a time in hollywood”, filme de 
Quentin Tarantino com previsão de entrar em 
cartaz nos estados Unidos em 26 de julho deste 
ano. 

INETILDE MARIA GABIATTI FRANZON
Faleceu no dia 1º de março, no hospital 
regional, aos 81 anos. Seu corpo foi velado 
no Santuário Nossa Senhora de Caravaggio, 
em Guaraciaba, e sepultado no cemitério da 
comunidade. A família convida para o culto de 
sétimo dia, que será celebrado amanhã (10), às 
9h, no Santuário Nossa Senhora de Caravaggio.

FELIPE BRIXNER
Faleceu no dia 2 de março, aos 23 anos, 
vítima de infarto. Seu corpo foi velado na casa 
mortuária municipal e sepultado no Cemitério 
Municipal Jardim da Paz.  

ADOLFO SAMOA
Faleceu no dia 3 de março, no hospital São José 
de Maravilha, aos 73 anos. Seu corpo foi velado 
no Salão da Linha Lageado Tigre, em Tigrinhos, e 
sepultado no cemitério da comunidade.

ObITUÁRIO
DEOLINA WANDSCHER KUNZEL
Faleceu no dia 4 de março, no município de Céu Azul, 
aos 82 anos. Seu corpo foi velado na Linha Lajeado 
Tigre, em Tigrinhos, e sepultado no cemitério da 
comunidade. 

GUILHERME ALÍRIO POTT
Faleceu no dia 4 de março, no hospital São José 
de Maravilha, aos 67 anos. Seu corpo foi velado na 
capela da Funerária Lang e sepultado no cemitério 
municipal. 

EVALDO NEIS
Faleceu no dia 4 de março, no hospital São José de 
Maravilha, aos 81 anos. Seu corpo foi velado no Clube 
de idosos Pioneiro e sepultado no cemitério municipal. 

CONSTANTINO BUTNER
Faleceu no dia 4 de março, no hospital São Lucas 
de Guaraciaba, aos 85 anos. Seu corpo foi velado 
na igreja São Thiago de Daltro Filho, em Guaraciaba, 
e sepultado no cemitério da comunidade. A família 
convida para o culto de sétimo dia, que será 
celebrado amanhã (10), às 9h, na igreja São Thiago 
de Daltro Filho. 

ADEMIR PIOVEZANI
Faleceu no dia 4 de março, no hospital regional 

de São Miguel do Oeste, aos 52 anos. Seu corpo 
foi velado na igreja Católica da Linha São José, 
em Anchieta, e sepultado no cemitério da 
comunidade.

GESSI FERGS FAGUNDES
Faleceu no dia 6 de março, em sua residência, 
aos 83 anos. Seu corpo foi velado na Cripta da 
igreja Católica de Santa Terezinha do Progresso 
e sepultado no cemitério municipal de Santa 
Terezinha do Progresso. 

TEUFIL FREDERICO BLEUTER
Faleceu no dia 6 de março, em sua residência, aos 
73 anos. Seu corpo foi velado na igreja Católica de 
Paraíso e sepultado no cemitério do Bairro Santa 
rita, em São Miguel do Oeste. 

IVONE TEREZINHA SBEGHEN
Faleceu no dia 6 de março, no hospital regional 
de São Miguel do Oeste, aos 68 anos. Seu corpo 
foi velado na Cripta da igreja Matriz e sepultado no 
cemitério municipal. 

IRONES SEHBEM ZANELA
Faleceu no dia 7 de março, em Forquilhinha, aos 
74 anos. Seu corpo foi velado em São José e 
cremado em Balneário Camboriú. 

SiCOOB CREDiaL
Presidente recebe título 
de amigo do Batalhão

O presidente do Sicoob Cre-
dial, Hermes Barbieri, foi ho-
menageado pelo 11º Batalhão 
de Polícia Militar de São Miguel 
do Oeste na última semana, em 
evento alusivo aos 28 anos de 
criação da PM no município.

O título de “Amigo do Ba-
talhão” é um reconhecimen-
to pelo apoio prestado e foi ou-
torgado também nesta edição 
ao delegado da Alfândega da Re-

ceita Federal do Brasil, Valter So-
lon Durigon, ao Rotary Club 
São Miguel e ao diretor superin-
tendente da Indústria de Mó-
veis Henn, Bruno Inácio Henn.

Para Barbieri, é uma hon-
ra receber a homenagem. “Com 
certeza é algo muito especial. Es-
tamos sempre à disposição para 
contribuir com o desenvolvi-
mento de ações em prol da po-
pulação regional”, destaca.

hermes Barbieri foi homenageado na última semana 

Divulgação

SEgURanÇa PúBLiCa Capitão Altair Lisot vai explicar trabalho 
da PM e fatores para prevenção

Palestra da Polícia Militar reúne 
moradores e lideranças
ederSON AbI

A 3ª Companhia da Po-
lícia Militar realiza palestra 
na segunda-feira (11) no ple-
nário da Câmara de Vereado-
res de Maravilha. O tema será 
“Segurança pública e preven-
ção: o que eu posso fazer?”, 
com explanação do coman-
dante da Polícia Militar na re-
gião, capitão Altair Lisot. O 
evento será durante a sessão 
dos vereadores e inicia às 19h. 

De acordo com Lisot, o 
evento será para toda a po-
pulação e a Polícia Militar es-
pera auditório lotado. Con-
forme ele, a palestra será 

desenvolvida com conver-
sa, observações e interação 
com a comunidade. A segu-
rança pública em Maravilha 
será debate em três momen-

tos, conforme o comandante.
O capitão explica que a 

conversa será sobre o sistema 
de segurança pública, as atri-
buições de cada órgão, para 

que o cidadão entenda como 
tudo funciona. “Não temos só 
direitos, temos importantes 
obrigações com a comunida-
de”, afirma. Assim, ele explica 
que o nome da palestra indi-
ca que o cidadão pode partici-
par na comunidade, com cada 
pessoa fazendo a sua parte. 

A segunda parte será 
mostrar os dados estatísticos 
do trabalho da segurança pú-
blica desenvolvida em Ma-
ravilha. Já na terceira par-
te o capitão afirma que as 
pessoas poderão questio-
nar sobre como podem con-
tribuir, o que podem fazer na 
comunidade. 

Capitão Artair Lisot afirma que todos devem participar da palestra, que vai abordar o 
papel do cidadão

Arquivo/O Líder



,  MArAviLhA 9 De MArçO De 201924

COTIDIANO

por ALySON HENRIqUE BECkER
TrÂNSITO E VOCÊ
Soldado PM lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia Militar rodoviária

TRaFEgaBiLiDaDE DOS nOVE EiXOS 
naS RODOViaS ESTaDUaiS

O Código de Trânsito Brasileiro (CTB) prevê a necessidade 
da Autorização Especial de Trânsito (AET) para os veículos que 
transportam cargas indivisíveis, com pesos e/ou dimensões exce-
dentes, bem como outras combinações de veículos de carga con-
forme resoluções próprias.

Nesse sentido, a resolução 211/2006, em seu artigo 1º, definiu 
que: “As Combinações de Veículos de Carga - CVC, com mais de 
duas unidades, incluída a unidade tratora, com peso bruto total 
acima de 57 t ou com comprimento total acima de 19,80 m, só po-
derão circular portando Autorização Especial de Trânsito - AET”.

A resolução também foi enfática em dizer em seu artigo 2º 
que: “A Autorização Especial de Trânsito - AET pode ser conce-
dida pelo Órgão Executivo Rodoviário da União, dos Estados, dos 
Municípios ou do Distrito Federal, mediante atendimento aos se-
guintes requisitos: I - para a  CVC: Peso Bruto Total Combinado – 
PBTC igual ou inferior a 74 toneladas; a) Comprimento superior 
a 19,80 m e máximo de 30 metros, quando o PBTC for inferior ou 
igual a 57 t; b) Comprimento mínimo de 25m e máximo de 30 me-
tros, quando o PBTC for superior a 57t”.

Corroborando, o artigo 7º da resolução 381/2011 determinou 
que “Excepcionalmente será concedida AET para as Combina-
ções de Veículos de Carga - CVC com peso bruto total combina-
do de até 74 (setenta e quatro) toneladas e comprimento inferior 
a 25 (vinte e cinco) metros, desde que as suas unidades traciona-
das tenham sido registradas até 3 de fevereiro de 2006, respeita-
das as restrições impostas pelos órgãos executivos com circuns-
crição sobre a via. Resolução 381/2011”.

Ainda, importante é mencionar que cada rodovia possui suas 
particularidades, inclusive limite de peso, de forma que não se 
tem um limite padrão para as rodovias estaduais de Santa Catari-
na. Assim, há rodovias estaduais que permitem o trânsito de com-
posições de veículos de carga com até 57 toneladas de peso bruto 
total combinado, já outras rodovias permitem apenas veículos de 
carga com 45 toneladas. Importante é também analisar outros fa-
tores, como a existência de pontes ou viadutos, os quais terão ca-
pacidade própria para suportar o peso. Desse modo, o motoris-
ta deverá estar atento às placas de trânsito existentes no início de 
cada trecho de rodovia, pois elas é que estabelecerão qual o peso 
bruto total tolerado.

Portanto, os caminhões nove eixos que tiverem com a dimen-
são alterada ou possuir PBTC superior ao peso suportado na pista 
de rolamento não poderão transitar nas rodovias estaduais, salvo 
quando possuir Autorização Especial de Transporte (AET), sob 
pena de incorrer em infração de trânsito de natureza grave, cuja 
penalidade é de multa, e medida administrativa de retenção do 
veículo para regularização.

CRiME aMBiEnTaL Após denúncia, Polícia Militar Ambiental 
verificou o caso na Linha Araçá

Produtor é multado em R$ 2 mil 
por poluir rio com dejetos suínos

SEnTEnCiaDO

BR-282

Polícia Civil prende homem condenado 
por estelionato

Saída de pista deixa motorista ferido

aPÓS DEnúnCia
Polícia Militar recupera 
veículo furtado

A Polícia Militar recuperou, 
em Maravilha, um carro que 
havia sido furtado em Iracemi-
nha. Após denúncia que havia 
um carro abandonado no Bair-
ro Bela Vista, os policiais fo-
ram até o local e encontraram 
um veículo Gol, que tinha re-

gistro de furto em Iraceminha. 
De acordo com a PM, o 

carro estava na Rua Iguaçú 
e foi localizado por volta das 
13h de terça-feira (5). A guar-
nição realizou os procedimen-
tos pertinentes ao caso e acio-
nou o plantão da Polícia Civil.

A Polícia Civil, por meio do 
Setor de Investigação Criminal 
da Delegacia de Polícia Civil de 
Maravilha, realizou diligências 
e localizou um homem conde-
nado por estupro. Ele é natu-
ral de Clevelândia, no Paraná, e 
foi preso no Rio Grande do Sul.

Segundo a polícia, ele foi 
localizado pelos policiais ci-

vis na cidade de Passo Fundo/
RS, quando foi dado cumpri-
mento ao mandado de pri-
são da Comarca de Maravi-
lha, por sentença definitiva 
pelo crime de estelionato.

O homem possui exten-
sa ficha criminal em Santa Ca-
tarina, sendo 45 boletins de 
ocorrência, na maioria por es-

telionato. Também possui pas-
sagens no Rio Grande do Sul 
por tráfico de entorpecentes.

A Polícia Civil de Maravi-
lha contou com o apoio dos po-
liciais civis gaúchos. O preso 
encontra-se recolhido no Presí-
dio Regional de Passo Fundo.

homem foi condenado em Maravilha por 
estelionato e estava no rio Grande do Sul

Polícia Civil

CLeITON FerrASSO

Um morador da Linha Ara-
çá, interior de Maravilha, denun-
ciou à reportagem do Grupo WH 
Comunicações poluição en-
contrada em rio na Linha Ara-
çá, em Maravilha. O vídeo e fo-
tos chegaram até a redação na 
terça-feira (5). O homem pre-
feriu não ter o nome divulga-

do, mas se identificou para a re-
portagem e relatou que o fato é 
registrado com frequência. De-
jetos de esterqueiras são despe-
jados na água.

Conforme o morador, antes 
a água era cristalina, podendo 
ver os peixes, mas ficou poluí-
da. O denunciante revelou que 
peixes foram encontrados mor-
tos dentro da água. 

POLíCia FLagRa 
POLUiÇÃO

As guarnições da Polícia 
Militar Ambiental de São Mi-

guel do Oeste e de Maravilha fo-
ram ao local e identificaram a 
propriedade de origem da con-
taminação. No local, o respon-

Arquivo pessoal

Produtor encaminhou foto do riacho na sexta-feira (8) mostrando a água já limpa 

Água suja foi percebida por moradores ao longo do riacho

Divulgação

Uma saída de pista de 
veículo Renault Master dei-
xou uma pessoa levemen-
te ferida na BR-282, por vol-
ta das 12h de quarta-feira 
(6), próximo à Vinícola Ca-
valli, em São Miguel do Oes-
te. O condutor relatou que 
fazia o sentido São Miguel 
a Maravilha quando per-
deu o controle do veícu-

lo, que saiu da pista e pa-
rou em uma área de mata.

O Corpo de Bombei-
ros foi até o local e pres-
tou atendimento. O mo-
torista ficou levemente 
ferido. O acúmulo de água 
na pista pode ter causa-
do uma aquaplanagem. 

 veículo bateu na proteção e foi parar em 
área de vegetação às margens da pista

Marcos Lewe/WH Comunicações

sável estava adubando a lavou-
ra com dejetos suínos, mas uma 
tubulação se rompeu, fazendo 
com que o líquido atingisse um 
riacho afluente do Rio Araçá. 

Segundo a polícia, ele foi 
autuado em R$ 2 mil e vai res-
ponder administrativa e crimi-
nalmente pelos possíveis danos 
causados ao meio ambiente. 

A Polícia Militar Ambien-
tal suspendeu a atividade irre-
gular que estava sendo pratica-
da. A polícia orienta para que o 
rio tenha uma boa capacidade 
de produção de água é funda-

mental tomar os cuidados ne-
cessários quanto à realização 
de atividades que podem cau-
sar possíveis danos ambientais. 

Na tarde de sexta-feira (8) o 
produtor Adelir Knak esteve no 
jornal O Líder e confirmou que 
o caso tinha sido um aciden-
te. Knak disse que esta foi a pri-
meira vez que um vazamento 
de dejetos tinha acontecido na 
propriedade e que foi sanado 
logo após ser percebido pelos 
moradores. Segundo ele, a água 
do riacho já na noite de terça-
feira (5) estava limpa.
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Os treinos de tênis de mesa 
de Maravilha agora têm novo 
endereço. Localizado no anti-
go batalhão do Corpo de Bom-
beiros, o centro de treinamento 
(CT) de tênis de mesa tem ati-
vidades para novos alunos nas 
quintas-feiras.

Segundo o professor, Tie-
go Drumm, que é o responsá-
vel pela modalidade junto à Se-
cretaria de Esportes, Juventude 
e Lazer (SEJL), o espaço atende 
todas as idades, inclusive alu-
nos da melhor idade. “Tanto no 

masculino, como no feminino, 
o CT ainda recebe em horário 
diversificado os alunos que trei-
nam há mais tempo”, ressalta. 

Conforme Drumm, o local 
foi disponibilizado pela admi-
nistração municipal para que a 
SEJL acolhesse ali a modalida-
de, que depende de espaço ex-
clusivo devido à estrutura de 
mesas, goleiras e demais mate-
riais para o treinamento. “Até o 
ano passado, dependíamos de 
todo treino montar e desmon-
tar a estrutura. Além do esfor-

nOVO LOCaL Centro de treinamento fica na antiga sede dos bombeiros

Tênis de mesa recebe local 
fixo para treinamentos

Modalidade agora tem um espaço exclusivo para as atividades

ço físico, tinha o desgaste mo-
tivacional. A criança vem para 

treinar, não para carregar mesa”, 
comenta. 

Divulgação

Na tarde de sábado (2) o 
município de Flor do Sertão deu 
início ao Campeonato Munici-
pal de Futebol Suíço, que tem o 
apoio do Sicoob Credial. Os jo-
gos foram no campo da Asso-
ciação Ipê de Servidores Públi-
cos Municipais de Flor do Sertão 
(Assisp). Cruzeiro “A”/Sertão Ali-
mentos 5 x 2 S.C. Independen-
te, FACC 5 x 0 Sertão F.C., Auri-
verde 2 x 2 Cruzeiro “B”/Sertão 
Alimentos, Posto F.C. 6 x 0 E.C. 
Avenida, Internacional 2 x 1 As-
sociação Amigos do Sarandi.

A próxima rodada será re-
alizada hoje (9), no mes-
mo local, a partir das 14h. O 
primeiro jogo no naipe mas-
culino é entre Cruzeiro B/
Sertão Alimentos x Associa-
ção Amigos do Sarandi, de-
pois tem Posto F.C. x Inter-
nacional, Cruzeiro A/Sertão 
Alimentos x Internacional, 
às 17h tem S.C. Independen-
te x Auriverde, às 18h tem 
FACC x Avenida e o último 
jogo é pelo naipe feminino, 
entre Portuguesa x América.

São hoje (9) as partidas 
das semifinais pela Taça Pos-
to Kakareko e Taça Rádio Al-
ternativa de Futebol Suíço de 
Maravilha. No Estádio Pena 
Branca vão ocorrer quatro 
partidas. Pela semifinal da ca-
tegoria veterana, que é a Taça 
Rádio Alternativa, a equi-
pe Odi Sports/Procar enfren-
ta Morte Súbita e na outra se-

mifinal Atlético MH pega 1000 
Anos. E pela Taça Posto Kaka-
reko categoria livre tem as se-
mifinais entre as equipes PS 
do Brasil x Instalar/Canari-
nho da Linha Primavera Alta 
e HG Auto Center/Acade-
mia Corpo Expressão/ Arac-
nomania x Autoescola Tre-
vo. O primeiro jogo será às 
14h e os outros na sequência. 

SEMiFinaiS

FLOR DO SERTÃO

no Estádio Pena Branca 
tem mata-mata hoje

Primeira rodada do 
municipal é realizada 

No sábado (2) o município 
de Bom Jesus do Oeste realizou 
a segunda rodada do Campeo-
nato Municipal de Futebol Suí-
ço. Os jogos foram no campo do 
Clube 21 de Setembro e os resul-
tados foram: Granja Werlang 7 x 
0 Trilheiros, Rainha da Serra 1 x 1 

Eletro Oeste e Decisive Contabi-
lidade 3 x 5 Lageado das Flores. 

A terceira rodada ocorreu 
na terça-feira (5), quando se en-
frentaram, no Clube 21 de Se-
tembro, Decisive Contabilidade 
4 x 0 Rainha da Serra, Trilhei-
ros 2 x 10 Linha Lamb e Gran-

ja Werlang 2 x 0 Eletro Oeste.
A quarta rodada será hoje 

(9), com início às 14h, no cam-
po do Clube 21 de Setembro. 
Os jogos são na ordem a seguir: 
Rainha da Serra x Linha Lamb, 
Lageado das Flores x Granja Wer-
lang e Trilheiros x Eletro Oeste. 

BOM JESUS
Municipal de futebol suíço 
em andamento 

Jogos são realizados sempre na Associação ipê de Servidores Públicos de Flor do Sertão

Divulgação

A segunda rodada do 
Campeonato Municipal 
de Futebol de Iracemi-
nha foi no domingo (3), 
e os artilheiros trabalha-
ram, pois nenhum jogo fi-
cou com o placar fechado. 
Em Nova Ibarama pela ca-
tegoria principal a equipe 
da casa enfrentou o Cana-
rinho de Linha Santa Fé e 

ganhou de 2 x 1 e pela as-
pirante também contra o 
Canarinho de Linha San-
ta Fé empate em um gol. 
Já na cidade, no E.C. Ira-
ceminha, pela categoria 
principal teve Construtora 
Silva & Barbosa 1 x 2 Grê-
mio Moroe e na Linha Bi-
guá jogaram Flamengo 2 
x 2 Mecânica Trevisan. 

COnQUiSTa

FUTEBOL

Maravilha se classifica 
para a fase ouro da bocha 

iraceminha realiza segunda 
rodada do municipal

A equipe da Secretaria de 
Esportes, Juventude e Lazer de 
bocha rafa vollo de Maravilha 
fez bonito na 24ª edição da Taça 
Santa Catarina. A competição foi 
realizada no último fim de se-
mana em Salto Veloso. Maravi-
lha ficou em terceiro lugar e o 
atleta Cláudio Telles foi escolhi-
do o melhor jogador da catego-
ria simples. Com o terceiro lugar, 
o município garantiu a classifi-
cação para a fase ouro da bocha 
catarinense, que será realizada 
entre os dias 5 e 7 de setembro, 
em Timbó. A Taça Ouro é dispu-

tada pelas três equipes melho-
res colocadas do ano passado, 
mais as quatro melhores colo-
cadas da Copa Santa Catarina e 
as quatro equipes que buscarão 
classificação na Taça de Prata, 
que ainda não tem data defini-
da para realização. Participaram, 
em Salto Veloso, os municípios 
de Timbó, Chapecó, Caçador, 
Içara, Rio do Sul, São Louren-
ço do Oeste, Pinheiro Preto, Ca-
tanduvas, Videira, Água Doce, 
Agrolândia e Maravilha. Clas-
sificação: 1º Chapecó, 2º Iça-
ra, 3º Maravilha e 4º Blumenau.

equipe ficou em terceiro lugar na 24ª edição da Taça Santa CatarinaJogos da segunda rodada foram em Nova ibarama, Linha Biguá e no e.C. iraceminha

Divulgação

Nelcir Dall’Agnol/O Líder
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 ONEIdE BEHLING

A equipe Terremoto de 
velocross é formada pelos 
pilotos José Almir da Lus, 
sua filha,  Hayane, e Teivi-
nan Capeletto, de Iracemi-
nha; Jaime Mendes, Luis Fe-
lipe Piltz e Victor Serpa, de 
Maravilha; e Deivid Mazie-
ro, de São Miguel do Oeste, 
e se prepara para as compe-
tições deste ano. Os treinos 
ocorrem principalmente na 
pista localizada no município 
de Iraceminha.

VELOCROSS Equipe é formada por pilotos de Iraceminha, 
Maravilha e São Miguel do Oeste

Pilotos da região treinam para 
competições importantes 

Treinos ocorrem periodicamente em pista localizada no município de iraceminha

Neste fim de semana 
José Almir da Lus participa, 

em Papanduva, da abertura 
do Campeonato Catarinense 

de Velocross. “Ainda não sa-
bemos se a Hayane vai cor-
rer, mas se ela participar, 
será na categoria 50 cilin-
dradas”, ressalta Joice Hen-
dgs da Lus, mãe de Haya-
ne. Nos dias 16 e 17 deste 
mês todos os integrantes 
participam da segunda eta-
pa da Copa Oestina de Ve-
locross, em São Miguel do 
Oeste, quando terá a entre-
ga de prêmios do campeo-
nato de 2018.

Divulgação

CiCLiSTaS
Pedal Cunha Porã é representado no 
audax Floripa 300 km

Quatro ciclistas que inte-
gram o Pedal Cunha Porã parti-
ciparam, nos dias 23 e 24 de feve-
reiro, do Audax Floripa 300 km. 
Um evento que não visa compe-
tição, mas a superação de limi-
tes físicos, emocionais e individu-
ais de cada participante em razão 
da longa distância percorrida.

O Audax Floripa 300 km reu-
niu cerca de 60 ciclistas de todo 
o país, que percorreram o trajeto 
nas cidades de Florianópolis, São 
José, São Pedro de Alcântara, Ga-
ropaba, Imbituba e Laguna, fina-
lizando na capital catarinense.

evento é de superação de limites físicos, emocionais e individuais 

Do grupo Pedal Cunha Porã 
participaram Rudinei Käfer, Ro-

drigo Auler, Joselio Pagnuna-
to e Éverton Fank. Após peda-

lar por mais de 16 horas, sob um 
calor beirando os 40°C, os ciclis-
tas cumpriram o desafio que, 
segundo eles, exige preparo fí-
sico, resistência e audácia.

Ainda em 2018 membros do 
Pedal Cunha Porã já haviam par-
ticipado do Audax 200 km, tam-
bém em Florianópolis. O próxi-
mo desafio será em abril deste 
ano, com o Audax Floripa 200 
km - Volta à Ilha, que novamen-
te deve reunir expressiva par-
ticipação de ciclistas de todo o 
Brasil, em um esporte de aven-
tura e superação dos limites.

Divulgação

Hoje (9) o município de Cunha Porã vai entregar unifor-
me para mais de 400 crianças que participam das modalida-
des esportivas. O evento será realizado no ginásio municipal de 
esportes e haverá almoço aos participantes no valor de R$ 15 
para adultos e R$ 10 para crianças. Na parte da tarde terá mati-
nê com animação de duas bandas. O projeto social leva espor-
te às crianças e conta com a parceria de diversas instituições. 

Durante a última semana a equipe da Secretaria de Esportes, Juven-
tude e Lazer de Maravilha divulgou a tabela de jogos do Festival de Vôlei 
e Futevôlei - Kapass Corretora de Seguros. A programação começa hoje 
(9) e vai até amanhã (10), quando ocorrem as finais. Os jogos são reali-
zados na quadra de areia do Parque Cidade das Crianças. Hoje (9) tem 
jogos a partir das 16h e amanhã tem jogos a partir das 8h e das 14h. Até 
a final serão disputadas, entre as duas modalidades, quase 200 jogos. 

No sábado (2) teve, na Li-
nha Salete, pela categoria prin-
cipal, E.C. Aliança Vera Cruz 2 
x 1 AFACP/E.C.C.P. e E.C. Sa-
lete 1 x 0 E.C. Grêmio Secchi. 

No domingo (3) jogaram, às 9h, 
pela categoria veterana, na Li-
nha Vera Cruz, E.C. Aliança 
Vera Cruz 2 x 1 E.C. Santo An-
tônio e pela principal E.C. Ca-

choeira 0 x 3 Fati & Amigos F.C. 
Na Linha Itapé jogaram os ve-
teranos de A.R.E. Itapé 1 x 1 Es-
paço Bem Viver/Sicoob, pela 
categoria principal A.R.E. Ita-

pé 4 x 1 E.C. Monterrey e na Li-
nha Central, categoria vetera-
nos, E.C. Cruzeiro Central 2 x 1 
E.C. Gato Preto e na principal 
E.C Glória 0 x 4 E.C. Gato Preto.

HOJE PREMiaÇÃO  
Projeto beneficia mais de 
400 crianças em Cunha Porã 

Fim de semana com finais do 
Festival de Vôlei e Futevôlei

CUnHa PORÃ
Campeonato Municipal de Futebol teve rodada

CRM
Clube Recreativo Maravilha já tem um empate, uma der-

rota e uma vitória no campeonato. E somente agora vai jo-
gar no Estádio Dr. José Leal Filho. Neste domingo (10), às 
16h, contra Caibi. Gosto muito desse Campeonato Regional 
de Amadores revela talentos, tem confraternização dos ami-
gos... É o nosso futebol amador lutando bravamente para se 
manter e mobilizando os municípios da região. Estava com 
saudades dessa vibração, paixão e muita alegria. Vamos ao 
estádio!

gRÊMiO 
Os próximos três jogos do Grêmio serão em casa. Come-

ça contra o São José, neste sábado, tem o Libertad, terça, e 
no outro fim de semana, no dia 17, tem Gre-Nal na Arena. 
Diego Tardelli estará no banco de reservas no jogo, contra o 
São José. Outra novidade gremista é o lateral Rafael Galhar-
do. Vai ser inscrito no Gauchão. Problema é na Libertadores, 
Galhardo só pode entrar na próxima fase. Claro, se o Grê-
mio classificar.

ROSáRiO 1 X 1 gRÊMiO 
Atuação não foi boa! Luan não apareceu em campo, foi 

muito mal. Felipe Vizeu errou muitos gols feitos. Maicon foi 
discreto. Até o Kannemann falhou. No gol do Rosário subiu 
pouco, deixou o atacante cabecear. Erro grosso, como pou-
cas vezes se vê ele errar. O melhor em campo pra mim foi 
o Marinho. Com dribles, invertendo bolas, cavando faltas a 
todo o momento. Everton fez um golaço, passou por dois ad-
versários e bateu com estilo. Só que ele perdeu um gol que o 
Marinho deu pra ele só tirar do goleiro. Acabou errando. Por 
fim, teve a chance de Jean Pyerre. Bateu uma falta nos acrés-
cimos no travessão. Mencionando tudo isso, posso atestar 
que nem sempre empatar fora de casa é bom.

PaLESTinO 0 X 1 inTER 
Colorado começou a Libertadores sabendo que precisa 

jogar no limite. Adversário é fraco, mas o Inter muitas vezes 
enfrentou o fraco e não soube vencer. Deixando D’Alessan-
dro e Sóbis no banco de reservas, Odair Hellmann demons-
trou que tem o comando. Marcelo Lomba salvou o Internacio-
nal duas vezes. Foi o melhor em campo. Desde o ano passado 
tá fechando o gol colorado. Edenilson foi outro que teve uma 
atuação espetacular. Mandou no meio-campo, esforçado na 
marcação apareceu para tabelar, fez a diferença. Nico Lopes 
não jogou nem a metade do que sabe. Péssima atuação, foi 
o pior jogo de Nico. Mas como disse o Sóbis, na Libertadores 
o negócio é vencer. Agora são três jogos em casa, mas não se 
iludam que serão três vitórias. Libertadores não é Gauchão.
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A Escolinha de Xadrez de 
Maravilha ofertada pela Secre-
taria de Esporte, Juventude e La-
zer (SEJL) está com atividades 
em andamento. De acordo com 
os responsáveis pela modalida-
de, a expectativa para 2019 são 
boas. Segundo o professor res-
ponsável pelo xadrez, Jorge Go-
dois, neste ano os alunos que já 
frequentavam continuam e ain-
da tem novos alunos. “Tivemos 
uma grande procura de novos 
alunos”, ressalta. 

O calendário esportivo da 
modalidade começa no dia 16 
de março, quando o xadrez ma-
ravilhense irá até Seara, na 1ª eta-
pa do 19º Circuito Regional Oes-
te de Xadrez. Depois, no dia 13 de 
abril, é a vez de os maravilhenses 
jogarem em casa. “Dia 13 de abril 
o município sediará a 2ª Etapa do 

TREinOS Inscrições devem ser feitas na SEJL para alunos 
a partir de sete anos

Xadrez de Maravilha com boa 
expectativa para 2019

Aulas são oferecidas em sala no ginásio municipal e na escola João XXiii

19º Circuito Regional Oeste de Xa-
drez, um evento de grande impor-
tância para o xadrez catarinense. 
Estima-se a participação de mais 
de 150 enxadristas de diferentes 
municípios da região”, diz Godois. 
Além do Circuito Regional Oes-

te de Xadrez, o professor plane-
ja participações na Olesc e Jogos 
Abertos de Santa Catarina. 

Novas inscrições devem ser 
feitas na SEJL para alunos a par-
tir de sete anos. As aulas ocorrem 
em sala anexa ao Ginásio Muni-

cipal Gelso Tadeu Melo Lara nas 
segundas, terças e quintas-feiras 
pela manhã, a partir das 8h, e à 
tarde a partir das 13h15. Também 
são realizadas aulas na Escola de 
Educação Básica João XXIII nas 
sextas-feiras, às 8h15 e às 13h15.

Divulgação

A reunião de lançamento do 
Campeonato Municipal de Fute-
bol - Taça Líder Farma - de Mara-
vilha foi na noite de quarta-feira 
(6). Na oportunidade, os represen-
tantes das equipes presentes de-
cidiram detalhes da competição.

O certame vai ser dispu-
tado nas categorias aspiran-
te e principal e tem a organiza-
ção da Secretaria de Esportes, 
Juventude e Lazer. Foi definido 
também que a competição se-
gue o modelo de 2018 e os jo-
gos serão sempre aos sábados.

O critério para fazer a ins-
crição de atleta é ter título de 
eleitor com domicílio em Ma-
ravilha até o dia 27 de feverei-
ro deste ano. Conforme os or-
ganizadores, cada clube poderá 
inscrever quatro atletas de fora 
da região da Amerios e ADR.

As fichas de inscrição estão 
disponíveis na secretaria até o dia 
29 deste mês e o congresso técni-
co ocorre no dia 1º de abril, junto 
à Secretaria de Esportes, Juventu-
de e Lazer. O início do campe-
onato será no dia 6 de abril.

MaRaViLHa
Municipal de futebol 
começa em abril 
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goleiro de Maravilha é destaque em site 
do UOL Esportes 

CRM joga em casa contra CME Caibi/Juventude

Filho de Fabinho 
Baiano é campeão 

Maravilha se prepara para 
o 5º Trilhão Feras do Mato

NeLCIr dALL’AGNOL 

Atleta de Maravilha é con-
fundido por ídolo gremista e 
atleticano. Cristian de Lima foi 
protagonista de uma reporta-
gem do site UOL Esporte em 
nível nacional. Ele, que é natu-
ral de Maravilha e está no Atlé-
tico Mineiro desde 2014, hoje 
com 17 anos, é goleiro das di-
visões de base do Galo. O me-
nino deu os primeiros pas-
sos com o trabalho e incentivo 
da profissional Marlisa Wa-
hlbrink (Goleira Maravi-
lha), ainda em Maravilha. 

A reportagem do site UOL 
que foi publicada na terça-fei-
ra (5) foi em função da seme-

O ditado de que a fruta nunca 
cai longe do pé mais uma vez pro-
va que é verdadeiro e a compro-
vação vem do filho de Fábio Aze-
vedo (Fabinho Baiano), Gabriel 
Azevedo. O menino é destaque 
como volante da equipe do Azuriz 
Futebol Clube, de Marmeleiro/PR. 
Ele conquistou, junto com a equi-
pe paranaense, a Copa São João, 
pela categoria sub-14. A competi-
ção foi realizada entre os dias 1º e 

5 deste mês em São João do Oeste. 
Na final o time da Azuriz go-

leou o Grêmio Chapecó pelo pla-
car de 5 x 0. A equipe paranaense 
teve o melhor ataque e a melhor 
defesa da competição, pela cate-
goria sub-14. Além do jogador ma-
ravilhense, o time de Marmelei-
ro tem também o professor Eliéser 
Livinalli no grupo. Ao todo, a com-
petição contou com 12 equipes e 
240 atletas na categoria sub-14. 

Cristian de Lima foi protagonista de reportagem pela semelhança com o goleiro victor

Gabriel Azevedo joga como volante pela equipe paranaense do Azuriz Futebol Clube

Divulgação

Divulgação

lhança do maravilhense com 
o goleiro Victor. Na matéria 
diz que Lima está acostuma-
do a ser chamado pelo nome 
do ídolo atleticano. “A cada lan-

ce dos treinos, a vibração au-
menta até que percebem a 
confusão. O corte de cabelo, a 
altura, a cor da pele e até a po-
sição”, descreve o texto no site. 

Lima até concorda que tem 
semelhança física, mas tecni-
camente pensa que é mais pa-
recido com o goleiro alemão 
Neuer. “Eu me acho mais pa-
recido com o Neuer pelo es-
tilo de jogo. Mas de aparên-
cia, eu me pareço mais com o 
Victor. Eu me acho realmen-
te parecido com ele”, comen-
tou. O jovem goleiro mara-
vilhense sonha em repetir o 
que os dois goleiros compara-
dos já conseguiram, que é ser-
vir as seleções dos seus pa-
íses em Copa do Mundo.

Hoje ele está na Seleção 
Brasileira sub-17 e se prepa-
ra para a disputa do Sul-A-
mericano da categoria. 

A bola vai rolar mais uma 
vez pelo Campeonato Regional 
de Futebol – Taça Odi Sports/Si-
coob. Hoje (9) vai haver dois jo-
gos, às 16h, em Tigrinhos, no Es-
tádio Municipal Genésio Lowis, 

tem Fluminense A x CME Rique-
za/Ginástica, e em Palmitos, no 
Estádio Pércio Lucca tem AAPF 
Palmitos x E.C. Miraguai B. 

Amanhã (10) a quarta ro-
dada continua com mais três 

jogos. Em Mondaí, no Está-
dio Licindo Dinaldi Calli, jo-
gam, Grêmio Cultural Ipane-
ma x E.C. Fluminense B; em 
Santa Terezinha do Progres-
so, no Estádio do E.C. Mira-

guai se enfrentam E.C. Mi-
raguai A x CME Saltinho; e 
fechando a rodada, no Estádio 
Doutor José Leal Filho, CRM 
x CME Caibi/Juventude. To-
dos os jogos iniciam às 16h.

Amanhã (10) será realiza-
do em Maravilha o 5º Trilhão 
Feras do Mato, que neste ano 
tem como novidade uma tri-
lha para mulheres, sendo que 
elas não pagam para partici-
par. Nas inscrições antecipa-
das, os participantes concorrem 
a cinco pneus e um reboque. 
Serão distribuídas 500 camise-
tas para os participantes. As ins-
crições podem ser feitas pelo 
site www.toptrilhas.com.br.

Este ano serão 80 quilô-
metros de trilhas, com am-

pla área de camping junto ao 
CTG Juca Ruivo. O café da ma-
nhã inicia às 6h, com largada 
no CTG Juca Ruivo. Ao meio-
dia será servido almoço.

Pilotos de vários municípios 
da região estarão presentes no 
evento, entre eles Anchieta, Ban-
deirante, Barracão/PR, Francis-
co Beltrão/PR, Guaraciaba, Gua-
rujá do Sul, Itapiranga, Paraíso, 
Planalto Alegre/RS, Romelândia, 
Santiago do Sul/RS, São José do 
Cedro, São Lourenço do Oeste, 
São Miguel do Oeste e Saudades. 



O trabalho é detalhado e o drone será usado em locais onde a equipe não tem visão clara, 
como no alto de prédios e em calhas de difícil acesso

aEDES aEgYPTi
Município faz combate ao mosquito 
transmissor com uso de drone
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POLíTiCaS PúBLiCaS 

Eleição suplementar 
do Conselho Tutelar 
é amanhã

audiência pública altera 
textos do Plano Diretor

igreja Católica 
lança campanha da 
Fraternidade 2019 
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Nova eleição está programada para outubro, elegendo 
os conselheiros para o mandato 2020-2023

Todos os itens da pauta foram analisados, contando 
com mais de 100 mudanças para Maravilha

Celebração de Quarta-feira de Cinzas marcou o 
lançamento da campanha e início da Quaresma 

Divulgação
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